

De la edición de anoche

En la Casa de todos

La sesión de esta mañana

Se ha reunido en sesión ordinaria la Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde, señor Fernández de Mesa, y con la asistencia de los tenientes de alcalde y concejales señores Martínez Navarro, Lama Pérez, Azorín Izquierdo, Troyano Moraga, Moraga Serrano, Cuadro Cuesta, Blanco Cantarero, Avilés Marín, Tienda Argote, Diéguez Fernández, Suárez Aranda, Rodríguez Molina, León Priego (don Ramón y don Rafael), La Calle de Castro, Benavente Bonostro, Fernández Vergara, Cáceres Urbano y el secretario señor Carretero.

Antes de aprobarse el acta de la sesión anterior, el señor Troyano pidió que si el Colegio Médico no había solicitado copia del acta de la sesión anterior, rogaba se enviase una copia de la misma al citado Colegio. Además solicitó del alcalde se haga inventario de las existencias de material en la Casa de Socorro. Dijo que los médicos de la beneficencia los consideraba él como un empleado cualquiera de la Corporación, por modesto que fuera.

Le contesta el alcalde, diciendo que adelantándose a los deseos del señor Troyano, ya se había ordenado proceder al referido inventario, aunque todavía no estaba finalizado.

El señor León Priego (don Rafael) protesta de que en el acta de la sesión anterior no conste la frase de otro concejal, en la que decía que de la Casa de Socorro desaparecieron las vendas y otros materiales de cura, y que por lo tanto se niega a firmarla.

Interviene el señor Lama, manifestando su agradecimiento al señor Salinas (don Francisco) por la defensa que en honor suyo hizo en la sesión anterior estando él ausente. Dice que por otros concejales se le han dirigido cargos, seguramente por error o equivocación. Manifiesta que la comisión de Beneficencia, que él preside, es la más delicada de todas las comisiones, por la índole de sus asuntos y porque los empleados que de ella dependen son profesionales, hombres intelectuales, a los que hay que guardar los debidos respetos y consideraciones.

Dice que el señor Martínez Navarro seguramente ignoraba que se debía, en concepto de medicamentos, la suma de 1.871 pesetas, y que después se han abonado unas 2.000 y pico, quedando un resto de pesetas 5.810; en esta cantidad no está incluida la cuenta de los meses de Junio y Julio de este año. Añade que si se llamó la atención sobre la liquidación de estas atenciones, fué para que no se creyeran los acreedores que el Ayuntamiento no podía pagar sus atenciones.

El señor León Priego (don Rafael) interrumpe frecuentemente.

Continúa el señor Lama asegurando que en la Casa de socorro no faltaron vendas, porque hay almacenadas en aquella casa gran cantidad de piezas de tela, con las que se hubieran construido fácilmente. Sostiene que a este asunto se le ha querido dar una importancia que en realidad no ha tenido. Defiende a la Casa de socorro, y dice que es deber de los concejales dar prestigio a dicha Casa, y pide que los defectos de ella se corrijan rápidamente, pero no cree se deben poner de relieve. Sostiene que en el reglamento no se encuentra nada que perjudique al personal de la Casa; no se opone a que se establezca una policlínica ni a nada que signifique mejora. Insiste en que él no ha ordenado que la Casa de socorro se abastezca de material de un determinado centro, pues siempre ha creído que se debía de pedir a donde le dieran más barato. Alude después al concejal señor Diéguez y censura que no vaya a las comisiones de Beneficencia, y después, por entender que el señor Diéguez tenga el don de la Telepatía, censure los defectos de las casas de Beneficencia dependientes del Ayuntamiento, asegurando que éste gasta mucho menos en Beneficencia que la Diputación. Por último, manifiesta que si se notan deficiencias en la Casa de socorro y en la comisión de Beneficencia, que él preside, pone su cargo a disposición del Concejo.

Le contesta el señor Avilés, manifestando, ante todo, que ni en sus palabras ni en sus escritos tuvo la menor intención de molestar al señor Lama, pues solo desea que las deficiencias que se notan en la Casa de Socorro se subsanen. Dice que esta es una casa de socorro mixta, por funcionar en ella varias especialidades médicas y se muestra partidario de la instalación de una policlínica. Manifiesta extrañeza de que el reglamento de dicha casa impida a los médicos salir a prestar servicios fuera de ella, y dice que esto se debe reformar. Respecto a las medicinas, dice que como farmacéutico defiende a la clase, y asegura que no se han pedido nunca medicinas a ninguna farmacia de Córdoba.

Interviene en el debate el señor Martínez Navarro, abundando en las manifestaciones que hizo en la sesión anterior, y asimismo el señor Diéguez, que sostiene que el reglamento de la Casa de Socorro tiene defectos desde el momento que prohíbe que los médicos salgan a prestar servicios al arreo municipal, que es un local situado dentro del mismo Ayuntamiento.

El señor Troyano interviene brevemente, abundando en las manifestaciones del señor Diéguez, y ruega al señor Lama continúe en su puesto.

Rectifica el señor Lama, insistiendo en que las medicinas se piden a los almacenistas por entender que las pueden facilitar más barato; vuelve a dar lectura a los débitos y pagos y dice que los facultativos no deben salir de la Casa de Socorro bajo ningún pretexto, salvo casos extraordinarios, creyendo que el reglamento no tiene por qué hacer constar estos detalles.

Varios concejales protestan de estas manifestaciones.

El señor Moraga dice que el Concejo debe aclarar si la Higuera y la Casa de Socorro, pertenecen a la Casa Ayuntamiento y entiende que un facultativo no sufre menoscabo por ir a prestar un servicio al arreo municipal; y dice que es bochornoso el caso de la defunción en la Higuera del obrero ebanista Fernández Laborde, que estuvo varias horas sin que se le prestase asistencia facultativa. Asegura que hubo negativas por parte del médico de guardia a prestar dicho servicio, apoyándose en el Reglamento.

El señor León Priego (don Rafael), dice que los médicos de la Casa de Socorro, cuando lo tienen por conveniente, no hacen caso alguno del Reglamento de dicha casa.

Interviene nuevamente el señor Troyano, solicitando se proceda cuanto antes a revisar los expedientes de los médicos de la Casa de Socorro, y solicita que el señor León Priego (don Rafael) le ayude en esta empresa.

El alcalde pronuncia breves frases solicitando del Concejo que no se admita la dimisión al señor Lama.

El señor Tienda manifiesta que la comisión de Beneficencia ha mejorado mucho los servicios de la Casa de Socorro.

El señor Lama vuelve a hacer uso de la palabra para solicitar que los concejales señores don Rafael León Priego y don Pablo Troyano Moraga, figuren como agregados a la comisión de Beneficencia.

El señor Rodríguez Molina protesta de esta designación y defiende a los concejales que forman parte de esa comisión.

Por fin se suspende este pesadísimo debate y es aprobada el acta, anotando algunas rectificaciones; pretende intervenir el señor La Calle y el alcalde ordena se dé lectura al Reglamento.

El secretario, señor Carretero, pregunta a la presidencia si el acta se va a rectificar o no.

Entre el señor Troyano y el señor León Priego (don Rafael), se cruzan frases gruesas, que origina un lamentable incidente y las protestas de los restantes concejales.

El señor Cuadro interviene brevemente limando asperezas, y lo mismo el señor Tienda, que aconseja serenidad y pide no se lleven estas cuestiones a extremos enojosos, que surten mal efecto en la opinión.

Orden del día

Sin discusión son aprobados los siguientes asuntos:

Un dictamen del regidor síndico, informando a tenor de lo dispuesto en el artículo 148 de la vigente ley de Reclutamiento en expediente de recurso de alzada que tramita el mozo número 138 de 1918 Cristóbal Priego Luna.

Un expediente justificativo de la familia del soldado del regimiento de la Reina Francisco Villatoro Pino.

Diligencia de la subasta para enagajar una caballería encontrada sin dueño conocido en las inmediaciones del barrio del Espíritu Santo.

Acta notarial de la diligencia negativa de subasta para contratar el servicio de cobranza de sillas en los paseos y sitios públicos, manifestando el señor alcalde que este asunto volverá a la comisión respectiva, por si procede insistir en nueva subasta, añadiendo que lo recaudado hasta el día por este concepto ha sido 9.500 pesetas.

Un presupuesto de reparación de la carretera de Trassierra, otro para el camino de las Ermitas y otro para la reparación de los retretes del Asilo de Madre de Dios y San Rafael.

Un Oficio del contratista del racionado para los acogidos en el Asilo, solicitando aumento del precio fijado a cada una de ellas.

Una instancia del señor Archivero municipal, solicitando un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Una instancia de don Felipe Carracedo, solicitando construir una casa y almacenes en un solar lindante con la carretera de Trassierra, frente al barrio de las Margaritas.

Otra instancia de don Rafael Ortiz Redondo, solicitando reformas en sus casas números 124 y 126 calle Cardenal González.

Instancia de don Baldomero Milla, solicitando aumentar las dimensiones de un claro de puerta en la casa de su propiedad, situada en la plaza del interior de la zona derecha de la prolongación del Gran Capitán.

Decreto de la Alcaldía, nombrando sepulturero a Juan Freguesuelo Alcaide, en sustitución de M. Pavón.

La cuenta del regente de farmacia, señor Pavón, por medicinas facilitadas a los pobres, durante los meses de Abril, Mayo y Junio.

Cuenta de la superiora del Asilo, por manutención de las ocho hermanas y el capellán, en Agosto.

Dos cuentas de don Luis Vidaurreta por jornales devengados por el personal de sillas en Julio e ingresos obtenidos por dicho arbitrio en igual mes.

El señor León Priego (don Rafael), solicita un voto de gracias para el oficial de este Ayuntamiento señor Vidaurreta, a cuyo ruego se adhieren los señores Blanco Cantarero y Martínez Navarro.

Cinco cuentas de la comisión de Policía rural, dos de Fomento y dos de Beneficencia, favorablemente informadas.

Al tratarse de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento en las sesiones del mes de Julio, que figuraban en el orden del día de esta sesión, el señor Troyano pide al alcalde manifieste cuando van proseguir las reuniones de la comisión especial de reformas del presupuesto para cambiar impresiones.

El alcalde le contesta diciendo que se está terminando el estudio de la moción y que en esta semana llegarán a un acuerdo.

El señor Troyano rectifica brevemente y es aprobado.

Al darse cuenta de las dos cuentas presentadas por don Antonio Ruiz Martín, como apoderado de don Gonzalo Fernández de Córdoba, relativas al suministro de aguas para las fuentes públicas y rigos durante los meses de Mayo y Junio, el señor Troyano manifiesta que aplaude sin reservas las gestiones de la comisión de Fomento.

El señor León Priego (don Ramón), manifiesta que desde Octubre de 1918, se vienen liquidando las cuentas por metro cúbico, resultando cuatro céntimos de más en cada uno. Espera dentro de breves días liquidar este asunto, y solicita se aprueben las cuentas con nuevas rectificaciones.

Sección de ruegos y preguntas

El señor León Priego (don Rafael), dice que en la sesión anterior se acordó telegrafiar al alcalde de Zaragoza protestando de los asesinatos allí cometidos y pregunta si ha cumplimentado el acuerdo.

Dice que los señores que poseen aceite de tasa no rinden las cuentas de los bonos que le fueron facilitados, y que, además, se niegan a despachar aceite, aún presentando el bono correspondiente, por entender que se ha pasado el plazo.

El alcalde le contesta diciendo que no se han pedido cuentas a los expendedores del aceite de tasa hasta que no se terminen los bonos, y ruega al señor León concrete sus denuncias para poder imponer multas.

El señor León (don Rafael), protesta de la desaparición del clásico minguito y en cambio fabrican los panaderos unos bollos muy reducidos.

El alcalde le promete transmitir el ruego a los panaderos.

El señor Troyano manifiesta que la sociedad de ebanistas le ha enviado un escrito en el que piden el arreo de las deficiencias en la Casa de Socorro, y además, la dimisión del médico de guardia que no prestó asistencia a su compañero muerto en el arreo.

También manifiesta que la comisión de Instrucción Pública es una verdadera calamidad, pues no se reúne nunca, y expone sus deseos que cambie de presidente.

También desea que le comunique qué se ha hecho de una moción presentada por unos jóvenes de la intelectualidad cordobesa solicitando una biblioteca en los jardines del Duque de Rivas, moción que vino al Ayuntamiento hace más de cuatro meses, e ignora si se ha perdido en la comisión correspondiente, interesando su busca y resolución.

El señor Moraga ruega al señor alcalde pregunte a la comisión especial de reformas del presupuesto, por si es factible la consignación de la cantidad necesaria para construir unas bóvedas en el arroyo del matadero, que está acordado hace seis años y aún no se han hecho.

El señor Diéguez solicita se prohíba la entrada de carruajes por la calle de Conde de Cárdenas, así como que desaparezca un palo que hay en la calle de la Feria, que sirve de trampolín a la gente maleante.

El señor Azorín dice que no ha visto en el acta el acuerdo de protestar de los asesinatos de Zaragoza. También manifiesta que venía calando sobre la demo- rra de la comisión de presupuestos y se queja de que ya sea demasiado aplazamiento, rogando que cuanto antes venga el asunto a la corporación. También pide la reforma de algunos artículos de las ordenanzas municipales, por entender que están anticuados y son un peligro, ya que el alcalde le prometió su reforma antes de la feria de Mayo.

Pregunta si el señor alcalde ha recibido contestación al telegrama que envió a su compañero el de Huelva solicitando envío de niños de obreros de Riotinto, y manifiesta su extrañeza, porque otras sociedades, habiéndoles pedido después, los han recibido ya.

A continuación se promueve un incidente entre varios concejales sobre las manifestaciones que constan en acta. El señor Troyano defiende con gran energía al secretario y dice que es un empleado con quien no se debe jugar.

El señor Fernández de Mesa hace presente que ha transcurrido la media hora dedicada a ruegos y preguntas y levanta la sesión.

Escándalo formidable

Al levantar el señor Fernández de Mesa la sesión, y antes de dar tiempo a que el público abandonara el Salón Capital, el secretario, señor Carretero y Serrano, avanzó hacia la presidencia, rogando al señor alcalde que reuniera a los concejales para aclarar los cargos, en vista de las censuras dirigidas a su persona por varios ediles. Casi al mismo tiempo el empleado del Municipio don Antonio Aguilár, que actúa de ayudante del secretario, visiblemente alterado, se adelantó hacia el sitio que ocupaba el alcalde y pronunció frases que no pudimos oír, pero que algunos concejales estimaron ofensivas, y pidiendo a voz en grito la cesantía del empleado, el público, que, como ya hemos dicho, no había desalojado el local, se sumó a aquellas manifestaciones de protesta, siendo necesario que los ugerías se apresuraran a desalojar el local.

El señor Fernández de Mesa, dándose cuenta de la gravedad e importancia del asunto, reunió rápidamente a los concejales en sesión secreta.

La sesión secreta

Esta fué muy laboriosa, estando reunidos casi dos horas, y desde fuera oíamos el escándalo de los ediles entre los que se contaba el secretario, señor Carretero.

Según parece, este señor insistió en presentar su dimisión, en vista de las manifestaciones y acres censuras dirigidas a su persona en el desempeño de su cargo, máxime cuando era fiel cumplidor de sus deberes y obligaciones.

Parece que mediaron explicaciones y el Concejo acordó no admitir la dimisión al señor Carretero.

Una vez terminada esta sesión, procuramos entrevistarnos con el señor Carretero, no consiguiéndolo por encontrarse rodeado del personal de oficinas, que con frases de afecto hacia este señor hablaban de dimisiones colectivas y otros actos.

Después nos entrevistamos con el señor Fernández de Mesa, quien nos manifestó que el Concejo no había admitido la dimisión al señor secretario, y que había acordado, mientras se tramita el expediente que será incoado por los concejales señores Tienda y Lacalle, suspender de empleo y sueldo, por ocho días, al señor Aguilár.

A última hora se reunieron en la Alcaldía el señor Fernández de Mesa y el señor Carretero para darle cuenta del acuerdo del Concejo no admitiendo su dimisión.

Nos consta que en vista de las explicaciones dadas al señor Carretero, éste ha retirado su dimisión.

Posesión

Se ha posesionado del cargo de jefe de Estado Mayor de la tercera división de caballería y del de secretario de este Gobierno Militar; el comandante don Manuel Mora Prast, cesando por tanto en dichos cometidos el oficial segundo del cuerpo auxiliar de oficinas militares, don Francisco Mellizo Martínez, que interinamente los desempeñaba.

Visita de cárceles

El gobernador militar ha dispuesto que con motivo de efectuarse mañana la visita general de cárceles que previene el artículo 685 del Código de Justicia Militar, el regimiento de Sagunto designe una sección para escolta, la cual se entregará ante el Gobierno Militar a las 11:45 de la mañana.

Pensión

Se ha concedido pensión a los huérfanos del teniente coronel don Antonio Solís Oleo, Manuela Solís y hermanos.

Incorporarse

Se ha despedido del gobernador militar, el alumno de caballería don Emilio Hidalgo, que marcha a Valladolid para incorporarse a la Academia.

LOCALES

Ha sido detenido el carrero de la limpieza del distrito de San Pedro, Manuel Peinado del Moral, por promover escándalo e insultar al guardia municipal del distrito.

Por informes particulares hemos sabido que nuestro querido amigo don Luis de las Morenas, en ocasión de regresar de Priego, ayer, en el tren correo de Málaga, se encontró en uno de los departamentos un bolso de señora que contenía un pañuelo, una polvera, varios papeles y 45 30 pesetas, pero ningún documento para averiguar quién sea la dueña.

El señor de las Morenas, al llegar a Córdoba le hizo entrega del hallazgo al jefe de estación señor Ruano.

En la iglesia parroquial de San Lorenzo, celebróse la boda de la bella señorita Natividad Salido Arenas con don Rafael Soto Díaz, mecánico de los talleres de Andaluces en Málaga; fueron apadrinados por don Antonio Soto Díaz, hermano del novio, y por la señorita Carmen García Salido, y actuaron como testigos don Juan García Ronda y don Rafael Luque Fernández.

Una vez terminada la ceremonia religiosa, pasaron los invitados al domicilio de la novia, donde fueron obsequiados. Después marcharon los nuevos esposos a Sevilla, donde pasarán unos días.

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del diputado a Cortes señor Enrique Barrios, los concejales que constituyen la minoría conservadora y algunos significados liberales, para tratar de su actuación con motivo de los incidentes ocurridos recientemente en asuntos de beneficencia. En la reunión predominó un criterio de armonía. Después se reunieron en una comida íntima, en el Hotel Suizo.

Sobre la casa de socorro.—Para terminar

Córdoba 6 de Septiembre de 1920. Señor director de LA VOZ.

Muy señor mío y amigo: Nueve meses y cinco días ha que me encuentro en la casa de socorro, obligándome a molestar a usted, rogándole que publique estas líneas, como definitiva respuesta a las cuestiones que aquel señor expone.

Primero: Los trámites oficiales para la aprobación de cuentas municipales no podrán justificarse nunca una demora de cuatro, seis, ocho y nueve meses en el pago de las mismas.

Segundo: Si no hubo concurso para suministros a la casa de socorro, ya he dicho que no es culpa mía; pero si el Centro Técnico Industrial ofrece más baratos precios que otras casas, hace bien la comisión de Beneficencia en comprarle, ahorrándole muchos cientos de pesetas al municipio.

Tercero: El hecho de ser yo médico de la Beneficencia no me impide defender los intereses de una sociedad mercantil a que pertenezco, ni censurar la actuación de concejales como el señor Avilés, porque ninguna disposición legal me lo prohíbe, ni el que la ordenación de pagos autorice mi nómina como tal médico puede coartar mis derechos como ciudadano.

Es inútil, pues, que el señor Avilés me invite a una prudencia que no puede aconsejarme por carecer de méritos para ello. Lo que sí haré es no darle la satisfacción de seguir discutiendo con él.

De usted, señor director, muy atento seguro servidor y amigo Q. E. S. M., B. Castellano.

Pida usted el EXQUISITO AMONTILLADO FINO

Dora la Cordobesita

¿Va a faltar el pan?

Esta mañana cuando terminaba la sesión municipal, se presentó en el Ayuntamiento, con el objeto de conferenciar con el alcalde, el representante de los panaderos señores Pozo, y una comisión de éstos.

La visita tenía por fin comunicar al señor Fernández de Mesa, el conflicto que se avecina a causa de la falta de harina y su elevado precio.

También acompañaba al señor Pozo, el industrial de Alcolea señor Berral, para comunicarle que en dicha barriada quizás faltaría pan mañana mismo, por carecer de harina, ya que tenían pedido a la fábrica del Carpio un vagón y aún no han contestado.

Ignoramos las medidas que habrá tomado el señor alcalde ante la gravedad del conflicto que se plantea y esperamos vea la forma de surtir las tahcnas de harinas para evitar un conflicto, que pudiera tener caracteres alarmantes.

MILITARES

Se ha posesionado del cargo de jefe de Estado Mayor de la tercera división de caballería y del de secretario de este Gobierno Militar; el comandante don Manuel Mora Prast, cesando por tanto en dichos cometidos el oficial segundo del cuerpo auxiliar de oficinas militares, don Francisco Mellizo Martínez, que interinamente los desempeñaba.

Visita de cárceles

El gobernador militar ha dispuesto que con motivo de efectuarse mañana la visita general de cárceles que previene el artículo 685 del Código de Justicia Militar, el regimiento de Sagunto designe una sección para escolta, la cual se entregará ante el Gobierno Militar a las 11:45 de la mañana.

Pensión

Se ha concedido pensión a los huérfanos del teniente coronel don Antonio Solís Oleo, Manuela Solís y hermanos.

Incorporarse

Se ha despedido del gobernador militar, el alumno de caballería don Emilio Hidalgo, que marcha a Valladolid para incorporarse a la Academia.

LOCALES

Ha sido detenido el carrero de la limpieza del distrito de San Pedro, Manuel Peinado del Moral, por promover escándalo e insultar al guardia municipal del distrito.

Por informes particulares hemos sabido que nuestro querido amigo don Luis de las Morenas, en ocasión de regresar de Priego, ayer, en el tren correo de Málaga, se encontró en uno de los departamentos un bolso de señora que contenía un pañuelo, una polvera, varios papeles y 45 30 pesetas, pero ningún documento para averiguar quién sea la dueña.

El señor de las Morenas, al llegar a Córdoba le hizo entrega del hallazgo al jefe de estación señor Ruano.

En la iglesia parroquial de San Lorenzo, celebróse la boda de la bella señorita Natividad Salido Arenas con don Rafael Soto Díaz, mecánico de los talleres de Andaluces en Málaga; fueron apadrinados por don Antonio Soto Díaz, hermano del novio, y por la señorita Carmen García Salido, y actuaron como testigos don Juan García Ronda y don Rafael Luque Fernández.

Una vez terminada la ceremonia religiosa, pasaron los invitados al domicilio de la novia, donde fueron obsequiados. Después marcharon los nuevos esposos a Sevilla, donde pasarán unos días.

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del diputado a Cortes señor Enrique Barrios, los concejales que constituyen la minoría conservadora y algunos significados liberales, para tratar de su actuación con motivo de los incidentes ocurridos recientemente en asuntos de beneficencia. En la reunión predominó un criterio de armonía. Después se reunieron en una comida íntima, en el Hotel Suizo.

En la madrugada anterior ha fallecido la virtuosa señora doña Lina Coca Jiménez, esposa que fué de don Nicolás Pérez Jiménez, prestigioso comerciante de esta plaza.

La muerte de tan distinguida señora ha causado general sentimiento entre cuantos la conocieron, pues supo conquistarse una gran estimación por sus reconocidas virtudes.

A su acongojada familia trasladamos la expresión de nuestro pésame sentisimo.

—Han sido denunciados los encargados de los carros de la limpieza de pozos negros, propiedad de Antonio Velasco, por rociar los excrementos que conducían a espalda del Matadero público, constituyendo esto un foco de infección y un grave peligro para la salubridad pública.

—Por los guardias de seguridad números 15 y 39, han sido detenidos Enrique Flores Soria, Francisco Guerrero Martínez y Victoriano Corrales, que promovieron un fuerte escándalo en la posada de la Puya, insultando al Francisco a la dueña de la misma.

Los señores de Ruiz Santaella son víctimas de un accidente

Ayer, a última hora de la tarde, ocurrió un grave accidente en la carretera de Trassierra, próximo al sitio conocido por «Balcón del mundo», que pudo haber fatales consecuencias.

Regresaban en un «buri» de la marca «San José», que poseen en Trassierra don Rafael Ruiz Santaella y su distinguida esposa doña María Teresa López, los dos señores del Reino don Francisco Ruiz Frías y de don José López Serrano, respectivamente.

Según las referencias que hacen la víctimas del accidente, éste ocurrió en esta forma:

Al llegar al kilómetro 7 de dicha carretera, hacia donde está la huerta de llehermoso, salió un perro de algunos de los cazadores que concurren a dichos lugares.

Al ladrar el perro, el caballo empezó a dar vueltas, no pudiendo sujetarlo el señor Ruiz Santaella, despenándose por el precipicio que allí existe, dando el coche unas cuantas vueltas.

Al ruido del accidente y las voces mandando auxilio, acudieron varios cazadores, que con las debidas precauciones trasladaron a los heridos a la carretera, esperando que pasase algún vehículo para poder traerlos a Córdoba.

A los pocos momentos, y afortunadamente, pasó por el lugar del accidente el automóvil de don Rafael Usano, donde los heridos fueron trasladados convenientemente a esta capital, a casa de los padres de la accidentada, donde el matrimonio tiene su residencia.

Seguidamente se avisó a varios médicos, siendo uno de los primeros en llegar don Emilio Luque, el cual efectuó a ambos heridos una minuciosa curación.

El señor Ruiz Santaella presenta varias heridas en la cabeza y grandes magullamientos en todo el cuerpo.

Su señora tiene también varias heridas en la cabeza, una de ellas de relativa importancia, y fuertes contusiones en todo el cuerpo.

Hoy hemos estado visitando el domicilio de los heridos para interesarnos por su estado, recibiéndonos amablemente el señor López Serrano, el cual nos dijo que, afortunadamente, el accidente no había tenido la importancia que un principio se creyó.

Los heridos han pasado la noche satisfactoriamente.

Lamentamos el accidente de que han sido víctimas los señores de Ruiz Santaella, y hacemos votos por su total restablecimiento.

LA SEÑORA Doña Lina Coca Giménez de Pérez Ha fallecido a las seis de la mañana del día 6 de Septiembre de 1920, habiendo recibido los auxilios espirituales Su Director espiritual don Juan Bautista Rubio, su desconsolado esposo don Nicolás Pérez Giménez, hijas doña Lina, doña Ana, doña Ángela y doña Elisa, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, la razón social «Sobrinos de Guillermo Giménez» y demás parientes de la finada. Q. E. P. D. Suplican a sus amigos se sitvan asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se verificarán el día 7 del corriente, a las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les quedarán reconocidos. El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

José López de la Manzanara

:- Cosechero y exportador de vinos :-

Especialidades
Moriles finos

El Triunfo
El Gran Capitán
"Si Si,"

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

El día político

Madrid 6 (1'30 t)
El día de ayer
Nos recibió el jefe del Gobierno, manifestándonos que había recibido telegramas comunicándole que los Reyes pasaron el día de ayer sin novedad en San Sebastián.
El señor Dato pasó el día en La Granja, acompañado del vizconde de Eza. Nos ha dicho que fue a cumplimentar a la infanta doña Isabel, a la cual no había visitado en todo el verano.
El sábado a última hora se entrevistó también el presidente con el marqués de Villasisinda, representante de España en el Vaticano, que marcha a San Sebastián, desde donde continuará su viaje a Roma.
El conflicto de Rióntino
En la presidencia nos han dicho que las negociaciones para solucionar el conflicto de Rióntino, que según parece se habían roto, continuarán esta tarde, pues se ha llegado a términos de conciliación que hacen esperar un acuerdo.
Sobre la estancia del Alfonso XIII en Nueva York
Nos dijo esta mañana el señor Dato, que había leído en algunos periódicos la noticia de que entre los individuos de la colonia española, se había abierto una suscripción para prorrogar por unos días la estancia del conde de Alfonso XIII, en el puerto de Nueva York. La noticia me ha sorprendido—dijo el señor Dato—y seguramente se trata de un error, pues los buques de guerra españoles no necesitan suscripciones para estar en ningún puerto. Sus viajes los dispone única y exclusivamente el Gobierno y seguramente esa suscripción será para organizar bailes y festejos en honor de la tripulación.
El nuevo gobernador de Zaragoza
En la presidencia se ha recibido un telegrama de Zaragoza, dando cuenta de que el conde de Coello de Portugal ha tomado posesión del mando de la provincia. El nuevo gobernador vendrá en breve a Madrid para conferenciar con el presidente del Consejo.
En Gobernación
El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, diciéndoles que el ministro había estado trabajando en los asuntos de su departamento que ha de llevar al Consejo de esta tarde.
Un conflicto en Santander
Nos dijeron esta mañana en Gobernación que se habían recibido telegramas de Santander dando cuenta de que un obrero libre, de oficio barbero, fué coaccionado ayer por varios huelguistas, y creyendo que le iban a agredir, se defendió con una pistola, causando la muerte a un huelguista.
Esto hizo que se tuvieran fundados temores de que se declarase la huelga general, pero el movimiento se ha limitado a parar hasta que se dé sepultura al cadáver.
Los servicios públicos no se han paralizado.
Reclamaciones de Tenerife
En el Ministerio de la Gobernación se reciben protestas de Tenerife contra las preferencias de que se hace objeto a Las Palmas en cuanto se refiere al servicio de correos.
Sobre los manifestos sindicalistas
El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que su opinión sobre los manifestos sindicalistas es la de que éstos exajeran mucho cuanto se refiere a las deportaciones.
A este objeto el señor Ruano repitió las manifestaciones hechas por el conde de Bugallal.
Por qué se marcha Ruano
El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que se marchaba del Ministerio por estimar que hacerlo era un deber de gratitud para con el señor Bergamín, que con él ha tenido grandes atenciones y deferencias.

El Consejo

Los altos cargos
El presidente del Consejo confirmó a los periodistas que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de ministros en la presidencia. Probablemente en este Consejo se tratará de la provisión de la subsecretaría de Gobernación y de la Dirección general de Administración Local, toda vez que los señores Ruano y Luna Pérez han insistido en sus dimisiones, diciendo que se hallan fatigados y desean descansar.
Ambos han reiterado al señor Dato su adhesión al partido y a su jefatura.
A la entrada
Los periodistas no vieron al señor Dato que se hallaba en su despacho desde primera hora. Allí recibió a una comisión de diputados de Canarias, que le hablaron de comunicaciones, y al señor García Molinas.
Al llegar el ministro de Fomento los periodistas le felicitaron, pero el ministro les dijo que no había motivo para felicitaciones, porque se trataba de un departamento de mucho trabajo, para el que no estaba preparado. Creía que se le iba a designar para la cartera de Instrucción y el ir a la de Fomento le ha apesadumbrado.
También el nuevo ministro de Gracia y Justicia fué felicitado por los periodistas.
El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo varios expedientes, fijando el capital por que han de tributar varias sociedades extranjeras.
Los periodistas dijeron al ministro: Ahora le pedirán a usted dinero.
El ministro: ¿Para qué?
El periodista: Seguramente para atenciones de orden público.
El ministro: Pues habrá que darlo, porque es una atención preferente.
El ministro de la Guerra dijo que llevaba varias informaciones sobre la situación en Marruecos.
El ministro del Trabajo manifestó que daría cuenta de la situación de los conflictos planteados y hablaría de la creación de un organismo encaminado a la creación de Bolsas del Trabajo.
El ministro de la Gobernación dijo que no llevaba ningún asunto y que iba exclusivamente de oyente.
El nuevo subsecretario de la Gobernación
Se asegura que en el Consejo de ministros de esta tarde, se acordará el nombramiento del señor Walls para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.
Medidas preventivas
A pesar de que se había prohibido por el Gobierno la celebración de la manifestación que proyectaban los comunistas de Madrid, ayer patrullaron por las calles céntricas fuerzas de la guardia de Seguridad, con tercerola, en previsión de que dichos elementos intentasen efectuar la manifestación, sin el consentimiento del Gobierno.

Toros y novillos

En Málaga
Málaga 6.—Se lidiaron toros de la ganadería de Concha y Sierra.
PRIMERO.—Madrid lo saluda con varias verónicas aceptables. Después hace un quite magnífico. Los varilargueros meten el brazo cuatro veces y se ganan otras cuatro caídas mortales para los puyazos.
Paco Madrid trastea apretado y se le ovaciona. Después de una faena breve, deja una gran estocada. (Ovación).
SEGUNDO.—Belmonte da unas verónicas sosas. El toro aguanta cinco puyazos por tres caídas.
Con el trapo rojo hace una faena por bajo, sufriendo varias tarascadas. Es desarmado, e interviene el peonaje. Deja tres pinchazos y descabella al segundo intento. (Pitos).
TERCERO.—Carnicerito lancea bien y los varilargueros ponen cuatro puyazos por dos caídas.
Con la muleta, Carnicerito da pases de todas las marcas, para dejar un pinchazo y una estocada entera, saliendo enganchado y derribado. Se levanta ileso y el toro dobla. (Ovación y oreja).
CUARTO.—Paco Madrid lancea con valentía. Cuatro varas por tres caídas y dos puyazos para el arrastre, componen el primer tercio.
Madrid muletea inteligente y aguantando bien para dejar varios pinchazos y un descabello.
QUINTO.—Belmonte consigue entusiasmar al público con unas verónicas estupendas. Los del palo largo pinchan cuatro veces y sufren dos revoluciones.
Con la bayeta hace Belmonte una de sus faenas históricas, dando pases preciosísimos, que el público aclama. Deja dos pinchazos y una estocada estupendamente señalados. (Ovación, oreja y dos vueltas al ruedo).
SEXTO.—Los piqueros ponen cuatro puyazos y se ganan dos caídas, perdiendo dos puyazos en la refriega.
Carnicerito hace una gran faena, dando pases de rodillas, buenos, para una estocada caída. (Ovación y salida en hombros).

San Sebastián

Las regatas de traineras
San Sebastián 6.—Se han verificado las regatas de traineras, venciendo los equipos de Pasajes y San Sebastián, que se disputarán el premio en las pruebas del domingo próximo.
Los Reyes, el infante don Alfonso y los infantitos presenciaron las regatas desde las tribunas.
La familia real
Los Reyes, la Reina doña Cristina y el infante don Alfonso estuvieron, después de las regatas, en el Campo de Golf, donde permanecieron hasta las ocho de la noche.
Después de cenar asistió la familia real al festival de la Cruz Roja, en el Gran Casino, donde jóvenes aristócratas representaron el entremés «Mañana de Sol».
También hubo función de bailes rusos.
Los jefes liberales.—Declaraciones del conde de Romanones.—Están de acuerdo en todo
San Sebastián 6.—Se ha celebrado una entrevista del conde de Romanones, el marqués de Alhucemas y el señor Alba.
El primero manifestó a los periodistas que la reunión fué bastante larga y que en ella quedó todo arreglado. Se examinó la situación desde el punto de vista de los principios liberales, y se llegó a un acuerdo perfecto sin que con esto se quiera significar una petición del poder por parte del partido, petición que no se hará mientras no llegue el momento oportuno.
El señor Alba, al que entrevistaron también los periodistas, dijo que todo estaba arreglado.
Añadió que ahora se reunirá frecuentemente con el conde de Romanones y con el marqués de Alhucemas, pues ambos continuarán en Biarritz, y él se propone permanecer en San Sebastián.
Las regatas de Biarritz
San Sebastián 6.—El Rey, acompañado del infante don Alfonso y del señor Careaga, marchó a bordo del «Tonino» a Biarritz, donde tomará parte con el balandro «Sogalita» en las regatas.
Durante el viaje les dará escolta el cañonero «Bustamante». Don Alfonso se propone llegar a Biarritz a las tres de la tarde. Almorzará a bordo durante su estancia en Biarritz. Se hospedará en el Hotel Cristina. Don Alfonso se propone tomar parte en las regatas de mañana.
Manifestaciones del marqués de Lema
San Sebastián 6.—El Nuncio estuvo cumplimentando al marqués de Lema.
Este recibió después a los periodistas, diciéndoles que había conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, el cual le había comunicado que no ocurría novedad.
Añadió que tenía noticias de que la situación en Italia ha mejorado algo. No se ha confirmado que hayan ocurrido nuevos desórdenes, y nuestro representante comunica que hay tranquilidad, aunque por ser fin de semana se temió que ocurriesen alborotos. No ha habido novedad y el Gobierno italiano sigue las gestiones para solucionar el conflicto.

Sevilla

Asesinato misterioso de un trabajador
Sevilla 6.—En las inmediaciones de Alcalá de Guadaíra ha aparecido completamente carbonizado un trabajador, que únicamente se sabe vino hace algún tiempo en busca de acomodo.
Al principio se creyó que se trataba de una desgracia casual, pero después se observó que el cadáver había recibido un balazo en la cabeza, y que tenía las manos atadas.
Ignórase quienes puedan ser los autores y cuál el móvil del crimen.
La Policía descubre una importante reunión de sindicalistas
Sevilla 6.—La policía ha descubierto en una taberna de la calle del Sol, que tenía comunicación con el Centro Obrero de la calle Enladrillada, una reunión clandestina de sindicalistas, a la que asistían veintidós individuos.
Se practicaron registros, encontrándose folletos, sellos de cotización de los sindicatos y armas.
Los reunidos fueron conducidos al Gobierno civil y puestos a disposición del juzgado, el cual, después de tomarles declaración, dispuso su ingreso en la cárcel.
Sobre estas diligencias se guarda gran reserva.

Más provincias

Bilbao
Conflictos obreros
Bilbao 6.—Los obreros de la Tejedera Industrial se han declarado en huelga en vista de que no se le conceden aumentos en los jornales.
También se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de jabón.
Contra la intervención de los aliados en Rusia
Bilbao 6.—Se ha celebrado el mitin organizado por la Juventud socialista de la Casa del Pueblo para protestar contra la intervención de los aliados en Rusia, asistiendo unos mil quinientos obreros.
El presidente señor Lasso hizo grandes elogios de la administración comunista de Rusia. Protestó contra la intervención de los aliados, diciendo que si España quisiera mandar tropas a Rusia, habría llegado el caso de provocar la revolución.
El señor Méndez Núñez atacó el nacionalismo vasco y se mostró defensor del comunismo.
Propaganda de la Federación patronal
Bilbao 6.—El presidente de la Federación patronal de Barcelona, señor Graupera, ha marchado a Santander, donde se propone continuar su campaña de propaganda a favor de la Confederación Patronal de España.

El día político

Madrid 6 (1'30 t)
El día de ayer
Nos recibió el jefe del Gobierno, manifestándonos que había recibido telegramas comunicándole que los Reyes pasaron el día de ayer sin novedad en San Sebastián.
El señor Dato pasó el día en La Granja, acompañado del vizconde de Eza. Nos ha dicho que fue a cumplimentar a la infanta doña Isabel, a la cual no había visitado en todo el verano.
El sábado a última hora se entrevistó también el presidente con el marqués de Villasisinda, representante de España en el Vaticano, que marcha a San Sebastián, desde donde continuará su viaje a Roma.
El conflicto de Rióntino
En la presidencia nos han dicho que las negociaciones para solucionar el conflicto de Rióntino, que según parece se habían roto, continuarán esta tarde, pues se ha llegado a términos de conciliación que hacen esperar un acuerdo.
Sobre la estancia del Alfonso XIII en Nueva York
Nos dijo esta mañana el señor Dato, que había leído en algunos periódicos la noticia de que entre los individuos de la colonia española, se había abierto una suscripción para prorrogar por unos días la estancia del conde de Alfonso XIII, en el puerto de Nueva York. La noticia me ha sorprendido—dijo el señor Dato—y seguramente se trata de un error, pues los buques de guerra españoles no necesitan suscripciones para estar en ningún puerto. Sus viajes los dispone única y exclusivamente el Gobierno y seguramente esa suscripción será para organizar bailes y festejos en honor de la tripulación.
El nuevo gobernador de Zaragoza
En la presidencia se ha recibido un telegrama de Zaragoza, dando cuenta de que el conde de Coello de Portugal ha tomado posesión del mando de la provincia. El nuevo gobernador vendrá en breve a Madrid para conferenciar con el presidente del Consejo.
En Gobernación
El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, diciéndoles que el ministro había estado trabajando en los asuntos de su departamento que ha de llevar al Consejo de esta tarde.
Un conflicto en Santander
Nos dijeron esta mañana en Gobernación que se habían recibido telegramas de Santander dando cuenta de que un obrero libre, de oficio barbero, fué coaccionado ayer por varios huelguistas, y creyendo que le iban a agredir, se defendió con una pistola, causando la muerte a un huelguista.
Esto hizo que se tuvieran fundados temores de que se declarase la huelga general, pero el movimiento se ha limitado a parar hasta que se dé sepultura al cadáver.
Los servicios públicos no se han paralizado.
Reclamaciones de Tenerife
En el Ministerio de la Gobernación se reciben protestas de Tenerife contra las preferencias de que se hace objeto a Las Palmas en cuanto se refiere al servicio de correos.
Sobre los manifestos sindicalistas
El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que su opinión sobre los manifestos sindicalistas es la de que éstos exajeran mucho cuanto se refiere a las deportaciones.
A este objeto el señor Ruano repitió las manifestaciones hechas por el conde de Bugallal.
Por qué se marcha Ruano
El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que se marchaba del Ministerio por estimar que hacerlo era un deber de gratitud para con el señor Bergamín, que con él ha tenido grandes atenciones y deferencias.

El Consejo

Los altos cargos
El presidente del Consejo confirmó a los periodistas que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de ministros en la presidencia. Probablemente en este Consejo se tratará de la provisión de la subsecretaría de Gobernación y de la Dirección general de Administración Local, toda vez que los señores Ruano y Luna Pérez han insistido en sus dimisiones, diciendo que se hallan fatigados y desean descansar.
Ambos han reiterado al señor Dato su adhesión al partido y a su jefatura.
A la entrada
Los periodistas no vieron al señor Dato que se hallaba en su despacho desde primera hora. Allí recibió a una comisión de diputados de Canarias, que le hablaron de comunicaciones, y al señor García Molinas.
Al llegar el ministro de Fomento los periodistas le felicitaron, pero el ministro les dijo que no había motivo para felicitaciones, porque se trataba de un departamento de mucho trabajo, para el que no estaba preparado. Creía que se le iba a designar para la cartera de Instrucción y el ir a la de Fomento le ha apesadumbrado.
También el nuevo ministro de Gracia y Justicia fué felicitado por los periodistas.
El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo varios expedientes, fijando el capital por que han de tributar varias sociedades extranjeras.
Los periodistas dijeron al ministro: Ahora le pedirán a usted dinero.
El ministro: ¿Para qué?
El periodista: Seguramente para atenciones de orden público.
El ministro: Pues habrá que darlo, porque es una atención preferente.
El ministro de la Guerra dijo que llevaba varias informaciones sobre la situación en Marruecos.
El ministro del Trabajo manifestó que daría cuenta de la situación de los conflictos planteados y hablaría de la creación de un organismo encaminado a la creación de Bolsas del Trabajo.
El ministro de la Gobernación dijo que no llevaba ningún asunto y que iba exclusivamente de oyente.
El nuevo subsecretario de la Gobernación
Se asegura que en el Consejo de ministros de esta tarde, se acordará el nombramiento del señor Walls para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.
Medidas preventivas
A pesar de que se había prohibido por el Gobierno la celebración de la manifestación que proyectaban los comunistas de Madrid, ayer patrullaron por las calles céntricas fuerzas de la guardia de Seguridad, con tercerola, en previsión de que dichos elementos intentasen efectuar la manifestación, sin el consentimiento del Gobierno.

Toros y novillos

En Málaga
Málaga 6.—Se lidiaron toros de la ganadería de Concha y Sierra.
PRIMERO.—Madrid lo saluda con varias verónicas aceptables. Después hace un quite magnífico. Los varilargueros meten el brazo cuatro veces y se ganan otras cuatro caídas mortales para los puyazos.
Paco Madrid trastea apretado y se le ovaciona. Después de una faena breve, deja una gran estocada. (Ovación).
SEGUNDO.—Belmonte da unas verónicas sosas. El toro aguanta cinco puyazos por tres caídas.
Con el trapo rojo hace una faena por bajo, sufriendo varias tarascadas. Es desarmado, e interviene el peonaje. Deja tres pinchazos y descabella al segundo intento. (Pitos).
TERCERO.—Carnicerito lancea bien y los varilargueros ponen cuatro puyazos por dos caídas.
Con la muleta, Carnicerito da pases de todas las marcas, para dejar un pinchazo y una estocada entera, saliendo enganchado y derribado. Se levanta ileso y el toro dobla. (Ovación y oreja).
CUARTO.—Paco Madrid lancea con valentía. Cuatro varas por tres caídas y dos puyazos para el arrastre, componen el primer tercio.
Madrid muletea inteligente y aguantando bien para dejar varios pinchazos y un descabello.
QUINTO.—Belmonte consigue entusiasmar al público con unas verónicas estupendas. Los del palo largo pinchan cuatro veces y sufren dos revoluciones.
Con la bayeta hace Belmonte una de sus faenas históricas, dando pases preciosísimos, que el público aclama. Deja dos pinchazos y una estocada estupendamente señalados. (Ovación, oreja y dos vueltas al ruedo).
SEXTO.—Los piqueros ponen cuatro puyazos y se ganan dos caídas, perdiendo dos puyazos en la refriega.
Carnicerito hace una gran faena, dando pases de rodillas, buenos, para una estocada caída. (Ovación y salida en hombros).

San Sebastián

Las regatas de traineras
San Sebastián 6.—Se han verificado las regatas de traineras, venciendo los equipos de Pasajes y San Sebastián, que se disputarán el premio en las pruebas del domingo próximo.
Los Reyes, el infante don Alfonso y los infantitos presenciaron las regatas desde las tribunas.
La familia real
Los Reyes, la Reina doña Cristina y el infante don Alfonso estuvieron, después de las regatas, en el Campo de Golf, donde permanecieron hasta las ocho de la noche.
Después de cenar asistió la familia real al festival de la Cruz Roja, en el Gran Casino, donde jóvenes aristócratas representaron el entremés «Mañana de Sol».
También hubo función de bailes rusos.
Los jefes liberales.—Declaraciones del conde de Romanones.—Están de acuerdo en todo
San Sebastián 6.—Se ha celebrado una entrevista del conde de Romanones, el marqués de Alhucemas y el señor Alba.
El primero manifestó a los periodistas que la reunión fué bastante larga y que en ella quedó todo arreglado. Se examinó la situación desde el punto de vista de los principios liberales, y se llegó a un acuerdo perfecto sin que con esto se quiera significar una petición del poder por parte del partido, petición que no se hará mientras no llegue el momento oportuno.
El señor Alba, al que entrevistaron también los periodistas, dijo que todo estaba arreglado.
Añadió que ahora se reunirá frecuentemente con el conde de Romanones y con el marqués de Alhucemas, pues ambos continuarán en Biarritz, y él se propone permanecer en San Sebastián.
Las regatas de Biarritz
San Sebastián 6.—El Rey, acompañado del infante don Alfonso y del señor Careaga, marchó a bordo del «Tonino» a Biarritz, donde tomará parte con el balandro «Sogalita» en las regatas.
Durante el viaje les dará escolta el cañonero «Bustamante». Don Alfonso se propone llegar a Biarritz a las tres de la tarde. Almorzará a bordo durante su estancia en Biarritz. Se hospedará en el Hotel Cristina. Don Alfonso se propone tomar parte en las regatas de mañana.
Manifestaciones del marqués de Lema
San Sebastián 6.—El Nuncio estuvo cumplimentando al marqués de Lema.
Este recibió después a los periodistas, diciéndoles que había conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, el cual le había comunicado que no ocurría novedad.
Añadió que tenía noticias de que la situación en Italia ha mejorado algo. No se ha confirmado que hayan ocurrido nuevos desórdenes, y nuestro representante comunica que hay tranquilidad, aunque por ser fin de semana se temió que ocurriesen alborotos. No ha habido novedad y el Gobierno italiano sigue las gestiones para solucionar el conflicto.

Sevilla

Asesinato misterioso de un trabajador
Sevilla 6.—En las inmediaciones de Alcalá de Guadaíra ha aparecido completamente carbonizado un trabajador, que únicamente se sabe vino hace algún tiempo en busca de acomodo.
Al principio se creyó que se trataba de una desgracia casual, pero después se observó que el cadáver había recibido un balazo en la cabeza, y que tenía las manos atadas.
Ignórase quienes puedan ser los autores y cuál el móvil del crimen.
La Policía descubre una importante reunión de sindicalistas
Sevilla 6.—La policía ha descubierto en una taberna de la calle del Sol, que tenía comunicación con el Centro Obrero de la calle Enladrillada, una reunión clandestina de sindicalistas, a la que asistían veintidós individuos.
Se practicaron registros, encontrándose folletos, sellos de cotización de los sindicatos y armas.
Los reunidos fueron conducidos al Gobierno civil y puestos a disposición del juzgado, el cual, después de tomarles declaración, dispuso su ingreso en la cárcel.
Sobre estas diligencias se guarda gran reserva.

Más provincias

Bilbao
Conflictos obreros
Bilbao 6.—Los obreros de la Tejedera Industrial se han declarado en huelga en vista de que no se le conceden aumentos en los jornales.
También se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de jabón.
Contra la intervención de los aliados en Rusia
Bilbao 6.—Se ha celebrado el mitin organizado por la Juventud socialista de la Casa del Pueblo para protestar contra la intervención de los aliados en Rusia, asistiendo unos mil quinientos obreros.
El presidente señor Lasso hizo grandes elogios de la administración comunista de Rusia. Protestó contra la intervención de los aliados, diciendo que si España quisiera mandar tropas a Rusia, habría llegado el caso de provocar la revolución.
El señor Méndez Núñez atacó el nacionalismo vasco y se mostró defensor del comunismo.
Propaganda de la Federación patronal
Bilbao 6.—El presidente de la Federación patronal de Barcelona, señor Graupera, ha marchado a Santander, donde se propone continuar su campaña de propaganda a favor de la Confederación Patronal de España.

El día político

Madrid 6 (1'30 t)
El día de ayer
Nos recibió el jefe del Gobierno, manifestándonos que había recibido telegramas comunicándole que los Reyes pasaron el día de ayer sin novedad en San Sebastián.
El señor Dato pasó el día en La Granja, acompañado del vizconde de Eza. Nos ha dicho que fue a cumplimentar a la infanta doña Isabel, a la cual no había visitado en todo el verano.
El sábado a última hora se entrevistó también el presidente con el marqués de Villasisinda, representante de España en el Vaticano, que marcha a San Sebastián, desde donde continuará su viaje a Roma.
El conflicto de Rióntino
En la presidencia nos han dicho que las negociaciones para solucionar el conflicto de Rióntino, que según parece se habían roto, continuarán esta tarde, pues se ha llegado a términos de conciliación que hacen esperar un acuerdo.
Sobre la estancia del Alfonso XIII en Nueva York
Nos dijo esta mañana el señor Dato, que había leído en algunos periódicos la noticia de que entre los individuos de la colonia española, se había abierto una suscripción para prorrogar por unos días la estancia del conde de Alfonso XIII, en el puerto de Nueva York. La noticia me ha sorprendido—dijo el señor Dato—y seguramente se trata de un error, pues los buques de guerra españoles no necesitan suscripciones para estar en ningún puerto. Sus viajes los dispone única y exclusivamente el Gobierno y seguramente esa suscripción será para organizar bailes y festejos en honor de la tripulación.
El nuevo gobernador de Zaragoza
En la presidencia se ha recibido un telegrama de Zaragoza, dando cuenta de que el conde de Coello de Portugal ha tomado posesión del mando de la provincia. El nuevo gobernador vendrá en breve a Madrid para conferenciar con el presidente del Consejo.
En Gobernación
El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, diciéndoles que el ministro había estado trabajando en los asuntos de su departamento que ha de llevar al Consejo de esta tarde.
Un conflicto en Santander
Nos dijeron esta mañana en Gobernación que se habían recibido telegramas de Santander dando cuenta de que un obrero libre, de oficio barbero, fué coaccionado ayer por varios huelguistas, y creyendo que le iban a agredir, se defendió con una pistola, causando la muerte a un huelguista.
Esto hizo que se tuvieran fundados temores de que se declarase la huelga general, pero el movimiento se ha limitado a parar hasta que se dé sepultura al cadáver.
Los servicios públicos no se han paralizado.
Reclamaciones de Tenerife
En el Ministerio de la Gobernación se reciben protestas de Tenerife contra las preferencias de que se hace objeto a Las Palmas en cuanto se refiere al servicio de correos.
Sobre los manifestos sindicalistas
El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que su opinión sobre los manifestos sindicalistas es la de que éstos exajeran mucho cuanto se refiere a las deportaciones.
A este objeto el señor Ruano repitió las manifestaciones hechas por el conde de Bugallal.
Por qué se marcha Ruano
El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que se marchaba del Ministerio por estimar que hacerlo era un deber de gratitud para con el señor Bergamín, que con él ha tenido grandes atenciones y deferencias.

El Consejo

Los altos cargos
El presidente del Consejo confirmó a los periodistas que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de ministros en la presidencia. Probablemente en este Consejo se tratará de la provisión de la subsecretaría de Gobernación y de la Dirección general de Administración Local, toda vez que los señores Ruano y Luna Pérez han insistido en sus dimisiones, diciendo que se hallan fatigados y desean descansar.
Ambos han reiterado al señor Dato su adhesión al partido y a su jefatura.
A la entrada
Los periodistas no vieron al señor Dato que se hallaba en su despacho desde primera hora. Allí recibió a una comisión de diputados de Canarias, que le hablaron de comunicaciones, y al señor García Molinas.
Al llegar el ministro de Fomento los periodistas le felicitaron, pero el ministro les dijo que no había motivo para felicitaciones, porque se trataba de un departamento de mucho trabajo, para el que no estaba preparado. Creía que se le iba a designar para la cartera de Instrucción y el ir a la de Fomento le ha apesadumbrado.
También el nuevo ministro de Gracia y Justicia fué felicitado por los periodistas.
El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo varios expedientes, fijando el capital por que han de tributar varias sociedades extranjeras.
Los periodistas dijeron al ministro: Ahora le pedirán a usted dinero.
El ministro: ¿Para qué?
El periodista: Seguramente para atenciones de orden público.
El ministro: Pues habrá que darlo, porque es una atención preferente.
El ministro de la Guerra dijo que llevaba varias informaciones sobre la situación en Marruecos.
El ministro del Trabajo manifestó que daría cuenta de la situación de los conflictos planteados y hablaría de la creación de un organismo encaminado a la creación de Bolsas del Trabajo.
El ministro de la Gobernación dijo que no llevaba ningún asunto y que iba exclusivamente de oyente.
El nuevo subsecretario de la Gobernación
Se asegura que en el Consejo de ministros de esta tarde, se acordará el nombramiento del señor Walls para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.
Medidas preventivas
A pesar de que se había prohibido por el Gobierno la celebración de la manifestación que proyectaban los comunistas de Madrid, ayer patrullaron por las calles céntricas fuerzas de la guardia de Seguridad, con tercerola, en previsión de que dichos elementos intentasen efectuar la manifestación, sin el consentimiento del Gobierno.

Toros y novillos

En Barcelona
Barcelona 6.—Se lidiaron toros de Pérez de la Concha.
Posadero despachó al primero de tres estocadas buenas y en el cuarto trasteó movido, para dejar un pinchazo, media torcida y tres intentos de descabello.
Pedrucho fué ovacionado al lancear a su primero, al que despachó de media estocada superior, y en el quinto, después de una faena colosal, pinchó tres veces y terminó con media estocada, ganándose una gran ovación y la petición de oreja.
Rufo se deshizo del tercero con dos pinchazos y dos estocadas. En el sexto muleteó brevemente, terminando con un pinchazo y media estocada.
Plaza Monumental
Barcelona 6.—Se lidia ganado de Surga, por Joselito Martín, Nacional y Lezcano.
PRIMERO.—Joselito Martín trastea bien y deja una estocada superior, que se ovaciona.
SEGUNDO.—Nacional trastea bien de capa, y con la muleta hace una faena que adolece de incertidumbre, para dejar media estocada superior. (Ovación y petición de oreja).
TERCERO.—Lezcano muletea brevemente y con valentía, para dejar una estocada que mata.
CUARTO.—Joselito Martín da unas verónicas superiores. Con la muleta se hace aplaudir y termina con una estocada caída. (División de opiniones).
QUINTO.—Nacional torrea valiente para dejar dos pinchazos y media estocada superior. (Ovación).
SEXTO.—Al hacer un quite Lezcano es cogido y volteado. Pasa a la enfermería en brazos de las asistentes, y Joselito Martín coje los trastos para dejar dos pinchazos y media estocada buena.

San Sebastián

Las regatas de traineras
San Sebastián 6.—Se han verificado las regatas de traineras, venciendo los equipos de Pasajes y San Sebastián, que se disputarán el premio en las pruebas del domingo próximo.
Los Reyes, el infante don Alfonso y los infantitos presenciaron las regatas desde las tribunas.
La familia real
Los Reyes, la Reina doña Cristina y el infante don Alfonso estuvieron, después de las regatas, en el Campo de Golf, donde permanecieron hasta las ocho de la noche.
Después de cenar asistió la familia real al festival de la Cruz Roja, en el Gran Casino, donde jóvenes aristócratas representaron el entremés «Mañana de Sol».
También hubo función de bailes rusos.
Los jefes liberales.—Declaraciones del conde de Romanones.—Están de acuerdo en todo
San Sebastián 6.—Se ha celebrado una entrevista del conde de Romanones, el marqués de Alhucemas y el señor Alba.
El primero manifestó a los periodistas que la reunión fué bastante larga y que en ella quedó todo arreglado. Se examinó la situación desde el punto de vista de los principios liberales, y se llegó a un acuerdo perfecto sin que con esto se quiera significar una petición del poder por parte del partido, petición que no se hará mientras no llegue el momento oportuno.
El señor Alba, al que entrevistaron también los periodistas, dijo que todo estaba arreglado.
Añadió que ahora se reunirá frecuentemente con el conde de Romanones y con el marqués de Alhucemas, pues ambos continuarán en Biarritz, y él se propone permanecer en San Sebastián.
Las regatas de Biarritz
San Sebastián 6.—El Rey, acompañado del infante don Alfonso y del señor Careaga, marchó a bordo del «Tonino» a Biarritz, donde tomará parte con el balandro «Sogalita» en las regatas.
Durante el viaje les dará escolta el cañonero «Bustamante». Don Alfonso se propone llegar a Biarritz a las tres de la tarde. Almorzará a bordo durante su estancia en Biarritz. Se hospedará en el Hotel Cristina. Don Alfonso se propone tomar parte en las regatas de mañana.
Manifestaciones del marqués de Lema
San Sebastián 6.—El Nuncio estuvo cumplimentando al marqués de Lema.
Este recibió después a los periodistas, diciéndoles que había conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, el cual le había comunicado que no ocurría novedad.
Añadió que tenía noticias de que la situación en Italia ha mejorado algo. No se ha confirmado que hayan ocurrido nuevos desórdenes, y nuestro representante comunica que hay tranquilidad, aunque por ser fin de semana se temió que ocurriesen alborotos. No ha habido novedad y el Gobierno italiano sigue las gestiones para solucionar el conflicto.

Sevilla

Asesinato misterioso de un trabajador
Sevilla 6.—En las inmediaciones de Alcalá de Guadaíra ha aparecido completamente carbonizado un trabajador, que únicamente se sabe vino hace algún tiempo en busca de acomodo.
Al principio se creyó que se trataba de una desgracia casual, pero después se observó que el cadáver había recibido un balazo en la cabeza, y que tenía las manos atadas.
Ignórase quienes puedan ser los autores y cuál el móvil del crimen.
La Policía descubre una importante reunión de sindicalistas
Sevilla 6.—La policía ha descubierto en una taberna de la calle del Sol, que tenía comunicación con el Centro Obrero de la calle Enladrillada, una reunión clandestina de sindicalistas, a la que asistían veintidós individuos.
Se practicaron registros, encontrándose folletos, sellos de cotización de los sindicatos y armas.
Los reunidos fueron conducidos al Gobierno civil y puestos a disposición del juzgado, el cual, después de tomarles declaración, dispuso su ingreso en la cárcel.
Sobre estas diligencias se guarda gran reserva.

Más provincias

Bilbao
Conflictos obreros
Bilbao 6.—Los obreros de la Tejedera Industrial se han declarado en huelga en vista de que no se le conceden aumentos en los jornales.
También se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de jabón.
Contra la intervención de los aliados en Rusia
Bilbao 6.—Se ha celebrado el mitin organizado por la Juventud socialista de la Casa del Pueblo para protestar contra la intervención de los aliados en Rusia, asistiendo unos mil quinientos obreros.
El presidente señor Lasso hizo grandes elogios de la administración comunista de Rusia. Protestó contra la intervención de los aliados, diciendo que si España quisiera mandar tropas a Rusia, habría llegado el caso de provocar la revolución.
El señor Méndez Núñez atacó el nacionalismo vasco y se mostró defensor del comunismo.
Propaganda de la Federación patronal
Bilbao 6.—El presidente de la Federación patronal de Barcelona, señor Graupera, ha marchado a Santander, donde se propone continuar su campaña de propaganda a favor de la Confederación Patronal de España.

El día político

Madrid 6 (1'30 t)
El día de ayer
Nos recibió el jefe del Gobierno, manifestándonos que había recibido telegramas comunicándole que los Reyes pasaron el día de ayer sin novedad en San Sebastián.
El señor Dato pasó el día en La Granja, acompañado del vizconde de Eza. Nos ha dicho que fue a cumplimentar a la infanta doña Isabel, a la cual no había visitado en todo el verano.
El sábado a última hora se entrevistó también el presidente con el marqués de Villasisinda, representante de España en el Vaticano, que marcha a San Sebastián, desde donde continuará su viaje a Roma.
El conflicto de Rióntino
En la presidencia nos han dicho que las negociaciones para solucionar el conflicto de Rióntino, que según parece se habían roto, continuarán esta tarde, pues se ha llegado a términos de conciliación que hacen esperar un acuerdo.
Sobre la estancia del Alfonso XIII en Nueva York
Nos dijo esta mañana el señor Dato, que había leído en algunos periódicos la noticia de que entre los individuos de la colonia española, se había abierto una suscripción para prorrogar por unos días la estancia del conde de Alfonso XIII, en el puerto de Nueva York. La noticia me ha sorprendido—dijo el señor Dato—y seguramente se trata de un error, pues los buques de guerra españoles no necesitan suscripciones para estar en ningún puerto. Sus viajes los dispone única y exclusivamente el Gobierno y seguramente esa suscripción será para organizar bailes y festejos en honor de la tripulación.
El nuevo gobernador de Zaragoza
En la presidencia se ha recibido un telegrama de Zaragoza, dando cuenta de que el conde de Coello de Portugal ha tomado posesión del mando de la provincia. El nuevo gobernador vendrá en breve a Madrid para conferenciar con el presidente del Consejo.
En Gobernación
El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, diciéndoles que el ministro había estado trabajando en los asuntos de su departamento que ha de llevar al Consejo de esta tarde.
Un conflicto en Santander
Nos dijeron esta mañana en Gobernación que se habían recibido telegramas de Santander dando cuenta de que un obrero libre, de oficio barbero, fué coaccionado ayer por varios huelguistas, y creyendo que le iban a agredir, se defendió con una pistola, causando la muerte a un huelguista.
Esto hizo que se tuvieran fundados temores de que se declarase la huelga general, pero el movimiento se ha limitado a parar hasta que se dé sepultura al cadáver.
Los servicios públicos no se han paralizado.
Reclamaciones de Tenerife
En el Ministerio de la Gobernación se reciben protestas de Tenerife contra las preferencias de que se hace objeto a Las Palmas en cuanto se refiere al servicio de correos.
Sobre los manifestos sindicalistas
El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que su opinión sobre los manifestos sindicalistas es la de que éstos exajeran mucho cuanto se refiere a las deportaciones.
A este objeto el señor Ruano repitió las manifestaciones hechas por el conde de Bugallal.
Por qué se marcha Ruano
El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que se marchaba del Ministerio por estimar que hacerlo era un deber de gratitud para con el señor Bergamín, que con él ha tenido grandes atenciones y deferencias.

El Consejo

Los altos cargos
El presidente del Consejo confirmó a los periodistas que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de ministros en la presidencia. Probablemente en este Consejo se tratará de la provisión de la subsecretaría de Gobernación y de la Dirección general de Administración Local, toda vez que los señores Ruano y Luna Pérez han insistido en sus dimisiones, diciendo que se hallan fatigados y desean descansar.
Ambos han reiterado al señor Dato su adhesión al partido y a su jefatura.
A la entrada
Los periodistas no vieron al señor Dato que se hallaba en su despacho desde primera hora. Allí recibió a una comisión de diputados de Canarias, que le hablaron de comunicaciones, y al señor García Molinas.
Al llegar el ministro de Fomento los periodistas le felicitaron, pero el ministro les dijo que no había motivo para felicitaciones, porque se trataba de un departamento de mucho trabajo, para el que no estaba preparado. Creía que se le iba a designar para la cartera de Instrucción y el ir a la de Fomento le ha apesadumbrado.
También el nuevo ministro de Gracia y Justicia fué felicitado por los periodistas.
El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo varios expedientes, fijando el capital por que han de tributar varias sociedades extranjeras.
Los periodistas dijeron al ministro: Ahora le pedirán a usted dinero.
El ministro: ¿Para qué?
El periodista: Seguramente para atenciones de orden público.
El ministro: Pues habrá que darlo, porque es una atención preferente.
El ministro de la Guerra dijo que llevaba varias informaciones sobre la situación en Marruecos.
El ministro del Trabajo manifestó que daría cuenta de la situación de los conflictos planteados y hablaría de la creación de un organismo encaminado a la creación de Bolsas del Trabajo.
El ministro de la Gobernación dijo que no llevaba ningún asunto y que iba exclusivamente de oyente.
El nuevo subsecretario de la Gobernación
Se asegura que en el Consejo de ministros de esta tarde, se acordará el nombramiento del señor Walls para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.
Medidas preventivas
A pesar de que se había prohibido por el

TOMAS PONCE JIMENEZ

—: CORDOBA

CEREALES Y SALVADOS

Oficinas: Valdés Leal núm 2.-Almacenes: Jesús María, 8

Ayer en Montoro

La Federación Gremial Cordobesa ha comenzado su campaña de propaganda

Hacia Montoro

La Directiva de la Federación Gremial Cordobesa, con sus propósitos, inició ayer en el pueblo de Montoro su campaña de propaganda para lograr asociar por gremios a los comerciantes e industriales de la provincia y que las asociaciones ingresen después en la Federación Gremial Española.

Para asistir al primero de la serie de actos organizados para tal fin, ayer marcharon a las cinco y veinticinco de la tarde a Montoro en el tren correo los señores don Rafael Ruiz Bureo, don Miguel Ortega Ruiz, don Rafael Serrano Palma, don Alfonso Lorente Mateos, don Baldomero Arenales Romero, don José de Rueda Silva, don Eduardo Salcines Espinosa y don Francisco Iniguez González, de la Directiva de la Federación; el director de LA VOZ, don Ramiro Roses, y varios representantes de la prensa local.

En Montoro.-En el casino.-La comida

Próximamente a las siete de la tarde llegaron los comisionados a Montoro, donde fueron recibidos en la estación por el alcalde, don Jesús Vega Leal, y por los señores don José Carrillo Pérez y don Cipriano Martínez de Ariza, presidente y secretario, respectivamente, de la Federación, que llegaron el día anterior para celebrar un acto preparatorio de la asamblea que por la noche había de celebrarse.

Los comisionados y la representación de la prensa, acompañados del alcalde, marcharon en distintos carruajes al pueblo, donde pasaron un rato en el Casino Primitivo, y desde allí se trasladaron al local que ocupa la Casa de Todos, donde visitaron los departamentos donde está establecida la Cooperativa de consumos.

De la visita salieron todos muy bien impresionados.

Desde la Casa de Todos marcharon los excursionistas a la fonda, donde se sirvió una espléndida comida.

Con los representantes del comercio, industria y prensa de Córdoba tomaron asiento el presidente accidental del Casino Primitivo, don Juan Benítez Molina, el alcalde y el arcipreste don José Olí Julían y Barrigón.

Terminada la comida, todos marcharon nuevamente al Casino Primitivo, donde había de celebrarse la asamblea.

La asamblea

Comenzó el acto poco después de las nueve, y fué presidido por el señor alcalde, a quien acompañaba en el estrado el arcipreste, el presidente accidental de la Federación, el director de LA VOZ, y don Antonio Jiménez Lara y don Diego Vaca Fimia, comerciante e industrial respectivamente de Montoro.

Abierta la sesión por el alcalde, señor Vega Leal, éste dirigió un afectuoso saludo a los propagandistas cordobeses e hizo resaltar la importancia del acto, en el que se trataba de constituir, por gremios, asociaciones encargadas de defender respetables intereses, dentro de la legalidad, lo cual garantiza los derechos de los demás.

Después elogió la personalidad del presidente de la Federación señor Carrillo Pérez, cumplidor exacto de sus deberes.

Terminó exhortando a todos la unión lícita, con lo que nunca tendrán que recurrir para exigir sus derechos a la fuerza y ofreciendo su apoyo a las nuevas organizaciones.

El señor Carrillo Pérez, que fué recibido con aplausos, dirigió un saludo afectuoso a todos los concurrentes.

Después elogió la personalidad del alcalde y del presidente accidental del casino, testimoniándole su gratitud y la de los compañeros de excursión, por las inequívocas pruebas de consideración que les estaban dando.

Añadió que la Federación Gremial, que nació modestamente en una asamblea celebrada en Valencia, y que hoy constituye un organismo importante, no tiene matiz político de ninguna clase y está integrada por los hombres de las más distintas creencias y partidos.

En la Federación jamás interviene para nada la política; sólo tiene por fin defender los legítimos intereses de los que la integran, evitando que por nadie ni por nada se les atropelle.

Terminó dando vivas al pueblo de Montoro, y diciendo que esta asamblea será el prólogo de la regeneración del comercio y de la industria montoreña.

(El alcalde y el presidente del casino abandonaron la presidencia, la cual fué ocupada por el señor Carrillo Pérez.)

El señor Carrillo volvió a hacer uso de la palabra, y dijo que la asamblea tenía por objeto, como ya explicó a varios compañeros en la reunión de la noche anterior, el hacer propaganda para que los industriales y comerciantes de los distintos pueblos de la provincia, se va-

yan asociando e ingresen en la Federación española que radica en Madrid.

Después se extendió en consideraciones generales para demostrar la necesidad que tienen las clases por ellos representadas de llevar a las Cortes hombres que estén bien enterados de los asuntos comerciales e industriales y que a toda hora estén vigilantes para que, ni por ignorancia o mala fe se lesionen los intereses de las clases con impuestos excesivos, que son verdaderos atropellos e injusticias.

Citó a este propósito el caso del aumento de la tarifa de la contribución industrial en un 50 por 100.

Se ocupó de las modificaciones de la Ley del Timbre, aumentando la franquicia, cuando todos tenían solicitada la rebaja de la misma.

Culpó de estas cosas a que no hay representantes verdad del comercio e industria en el Parlamento.

También combatió el impuesto del sello móvil de 0'10 sobre todos los productos de marca de fábrica y citó el caso de que un paquete de te o una caja de crema para el calzado que valen diez céntimos, tiene que reintegrarse con un sello móvil de otros diez céntimos.

Calificó esta Ley de enorme y dijo que hasta el mismo Gobierno había recomendado a los encargados de interpretarlas fuesen tolerantes, y añadió que, sin embargo en algunas capitales se aplicaba la Ley en forma que era verdaderamente una ruina para el comercio.

Después se ocupó de la supresión de los trenes mixtos y expresos, cosa que harán las compañías como ya suprimieron otros trenes, y propuso que se telegrafiase al Gobierno protestando de ello.

Dijo que la supresión de trenes era una gran maniobra de las compañías para lograr se les autorice a la elevación de las tarifas.

Añadió que la compañía tiene material suficiente para el servicio y que en varios puertos hay locomotoras esperando que se hagan cargo de ellas las compañías.

Insistió en que se estaba haciendo una campaña para que la opinión pública sea la que, como mal menor, pida la elevación de las tarifas.

Enumeró otros escandalosos abusos, y dijo que cuando la Federación, en lugar de componerse de catorce o quince mil personas, esté integrada por cincuenta o sesenta mil, entonces será fuerte para evitar tales abusos.

Explicó el funcionamiento de la Federación y los beneficios que los que la integran perciben, y dijo que por toda obligación tenían que pagar los asociados dos reales al mes.

El señor Rueda Leiva, por el gremio de alcoholes, se ocupó de la ley de 1908 sobre la investigación de los alcoholes, y que no es factible de cumplir por los errores de la misma.

Además de explicar por qué el cumplimiento de la ley era una cosa imposible, porque exige llevar una contabilidad complicadísima, la combatió por ser injusta y ruinosa para el gremio.

El señor Carrillo después habló de la labor meritoria que viene realizando la Federación Gremial cordobesa y los éxitos que ha alcanzado, y aludió a los del paso superior del Pretorio, que está camino de solucionarse, y que planteó la entidad por iniciativa del señor Serrano Palma.

Insistió en sus manifestaciones de que la Federación es totalmente apolítica, y dijo que si algún día fuera a unas elecciones, sería previa consulta a todos los federados y con el compromiso de que los representantes fuesen absolutamente independientes de toda bandera política. Elogió el funcionamiento de la agencia que la Federación tiene en Madrid para las reclamaciones a las Compañías de los ferrocarriles.

El señor Salcines, del gremio de curtidors, se ocupó de la referida agencia, preguntando las grandes ventajas que los federados obtienen de la misma.

También combatió el impuesto de los diez céntimos sobre unidad de artículos de marca de fábrica, sea cual sea el valor de los mismos.

El señor Ortega, por el gremio de ultramarinos, dirigió un saludo a los reunidos, y protestó de que por los gobiernos se recargue cada día más a su comercio de gravámenes, convirtiéndoles en un recaudador del Tesoro.

Protestó también de las injusticias de las tasas y de que a ellos se les persiga, mientras a los agricultores, cuyos valores se han triplicado, no son objeto de nuevos arbitrios.

Terminó aconsejando a todos la unión como única forma de defensa.

El señor Serrano Palma (don Rafael), como presidente del gremio de metalúrgicos, saludó a los reunidos y felicitó a todos por la brillantez del acto que se celebraba, y les aconsejó que se asociaran y se federaran para la defensa de sus intereses.

El señor Areales se expresó en análogos términos como presidente de su

gremio, y dedicó un cortés y sentido recuerdo a la mujer montoreña, modelo de virtudes.

A requerimiento de los asistentes, habló nuestro querido director don Ramiro Roses, el cual fué saludado con cariñosos aplausos.

Dijo que al margen de los intereses cuya defensa se organiza, por cortesía aceptaba la invitación de la directiva de la Federación Gremial cordobesa, y por honrarse con ponerse en comunicación con el noble pueblo montoreño, del que hizo un sentido elogio.

Enalteció la trascendencia e importancia que en estos momentos de conmoción general tienen estas asociaciones de defensa, cuando en todos los órdenes florece la vida colectiva y se anula el individualismo.

Se extendió en largas y atinadísimas consideraciones sobre el funcionamiento de estos organismos gremiales, que se unen en la federación, y que bien encauzados y dirigidos con acierto, son garantías de todos.

Añadió que estas asociaciones elevan el nivel cultural de las clases y benefician a los intereses generales.

Los señores Giménez y Vacas, en representación de los comerciantes e industriales de la localidad, prometieron tomar con cariño la idea de la asociación y agradecieron a los compañeros de la capital la visita que les hacían.

Por último, el señor arcipreste se adhirió a las manifestaciones hechas, por estimar que son las agrupaciones convenientes a los intereses generales.

Para terminar, el señor Carrillo invitó a los presentes a que firmaran en unos pliegos para saber quiénes estaban dispuestos a sumarse a la nueva organización.

El acto resultó brillantísimo. Terminó después de las once.

Un baile

En el hermoso patio del casino Primitivo se celebró un baile en honor de las representaciones cordobesas.

El haberse acordado a última hora el que se celebrara el baile restó mucha animación al mismo, al que sólo concurrieron varias distinguidas familias.

El elemento joven, a los acordes de un sexteto, bailó sin descansar hasta la hora de partir los excursionistas para la estación.

Entre las personas que asistieron a la fiesta, recordamos a las bellísimas señoritas Rafaelita Madoño, María Josefa Areales y Colinet, Isabelita Criado, Angélica y Emilia Benítez, Antonia Carretero, María Molina, María y Emilia Valverde, Rosario y Pilar Verotejo, Paquita, Anita y Rosario Lara, Sofía e Isabel Ruiz, Anita Luna, Ramona Lara, Concha y Manola Marín, señoras doña Ana Molina de Lara, doña Encarnación Colinet de Areales, doña Bernarda Francés, doña Manuela Verdejo, doña Julia Cano de Valverde, doña Ana Porras de Molina y doña María Verdejo de Vacas.

El regreso

Ya entrada la madrugada regresaron los excursionistas a Córdoba, satisfechísimos del resultado del viaje y agradecidísimos a las múltiples atenciones recibidas en Montoro del alcalde y del presidente del Círculo Primitivo.

Pida usted el EXQUISITO AMONTILLADO FINO

Dora la Cordobesita

Muy barato

— y por una pequeña cantidad, abonada mensualmente, usted puede adquirir los relojes, escopetas, bicicletas, cámaras fotográficas y demás artículos que vende la casa S. Loinas, de San Sebastián, representada en Córdoba por

Montero y Martínez

pidiendo en su domicilio, Claudio Marcelo 13, catálogos y presupuestos. Importante: Facultad de devolución, dentro de los ocho días, caso de no convenir los géneros.

J. Garzón Fuerte

Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas
GARCIA LOVERA, 10
Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6
Gratuita de 8 1/2 a 10.

Carlos González y H. no

Calle Dr. León Torrellas Córdoba
Teléfono núm. 459
-: Cuartos de baño -:
Casa en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA
de obras y pavimentos de cemento armado
Especialidad en la construcción de silos para la conservación de pastos
PARA INFORMES Y DETALLES
Avenida de Canalejas, 7, dp.º.—Córdoba

Pedro G. Herrero

Tejidos y Géneros de Punto
CASA CENTRAL
Mármol de Bañuelos, 2
SUCURSAL
San Agustín, número 44
CORDOBA

Esta conocida por la tienda del metro, en la primera que en Córdoba estableció la venta por metros y precio fijo, siendo una de las más favorecidas por el público, debido a su sistema de dar buenos artículos por poco precio.

Edición de la mañana

CARTA ABIERTA

Sr. D. Pablo Troyano.

Señor concejal: En el extracto de la sesión del Ayuntamiento publicado por LA VOZ aparecen frases y conceptos ofensivos en alto grado para los médicos del Ayuntamiento.

El Colegio Médico, por iniciativa de los ofendidos, y apoyados por sus compañeros extraños a estos servicios, pidió a usted en el mismo periódico una rectificación de estas frases, que usted pronunciara, porque de no ser así el responsable de estas frases sería el periódico, y usted, lejos de rectificar, soslaya la cuestión, haciéndose responsable y quedando el periódico como mero interpretador.

En vista de su actitud y en su personalidad precisamos de concejal, le devolvemos íntegros todos los conceptos y todas las frases, oficial y particularmente.—M. Castiñeira.—Fernando Marín.—Dr. Amo.—M. Morroy.

Los ferroviarios Andaluces

Varias noticias

La directiva de esta Sección nos ruega la publicación de los siguientes extremos:

Que al dar cuenta en nuestro número del sábado de las peticiones de los maquinistas y fogoneros, se dijo que este personal deseaba se tuviera en cuenta el mal estado de las máquinas, debiendo decir de las marquisinas, para preservarse del temporal.

Que dichas peticiones le han sido entregadas al señor jefe de este Depósito por una comisión de la directiva, el cual ha prometido estudiarlas y dar cumplida satisfacción al personal, en cuanto de él dependa.

Que al telegrama que dirigieron al señor ministro del Trabajo, aquella autoridad ha contestado en los siguientes términos:

«Ministro Trabajo a directiva ferroviarios Andaluces: Costoso telegrama significándole con el mayor gusto que desde que se inició huelga Riotinto viene este ministerio interviniendo a diario con gestiones directas y con otras que han dado por resultado las conferencias que celebran representantes compañías y empleados y obreros.

«Al ser supendidos ayer, por diferencias que surgieron, la autoridad gubernativa gestiona la reanudación de las mismas, y enseguida volverá a Huelva funcionario Insitutos Reformas Sociales don Leopoldo Palacios, para intervenir en dicho conflicto, procurando llegar a su más pronta solución.

«Respondiendo a idénticos sentimientos que expresan en su despacho, es para mí motivo de constante preocupación la huelga de Riotinto, a la que he dedicado y continuaré dedicando toda mi atención, haciendo cuanto esté de mi parte, dentro de lo que las leyes consientan.

Quedan publicados los funcionarios, dando a la publicidad las manifestaciones que anteceden.

LOCALES

El guardia municipal número 45, ha denunciado a sus jefes que la fuente del jardín de los Santos Mártires continúa sin agua, no solo para el vecindario, sino para los riegos del jardín.

—Ayer recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño dado a luz recientemente por la señora doña Amalia Sanz Pérez de Torre-Linero.

Actuaron de padrinos el acreditado comerciante don Rafael Sanz, y su esposa doña Carmen Navarro.

Al niño se le impuso el nombre de Rafael. Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

—Ayer debió reunirse en sesión plena la Diputación provincial, no efectuándolo por no haber asistido ningún diputado.

—Hoy marchan en el correo de Ecija la distinguida señora doña Rosario Uclés de Calderón, acompañada de sus hijos María, Isabel y don Pascual.

También ha marchado al mismo punto el diputado provincial don Rafael Castejón.

—Se encuentra en Córdoba el diputado provincial por Montilla don Agustín Giménez Castellano.

—Ayer, en el expreso, pasó por Córdoba el graciosísimo actor Casimiro Ortas.

A la estación acudieron numerosos amigos del admirado actor cómico.

—Invitación.—Desde el día queda montada en esta casa una sección especial de ventas por lotes desde 5 pesetas en adelante, en los cuales se incluyen regalos de gran valor a elección del público, al que se invita para que visite esta sección en la seguridad de obtener prácticos beneficios.

Percales Vichis y Batistas desde 1 peseta, Calcetines desde 0'60 pesetas par, Velos tul desde 1'50 pesetas.

Verdadera rebaja de precios en todos los géneros por fin de temporada. Comercio de Francisco Hierro Aragón, calle Ayuntamiento.

Nota.—Los lotes de 5 pesetas se componen de cuatro prendas y un regalo.

—El guardia municipal número 7, ha denunciado a la dueña de la casa número 5 de la calle de Regina, por tener una charca en el patio que constituye un foco de infección.

—Los guardias números 37 y 40, han denunciado a Isabel Alonso Bueno, Pedro Colinet Molina y Manuel Márquez Gutiérrez, que promovieron un fuerte escándalo en la Plaza del Mercado.

—Los vecinos de la calle Costanillas se quejan de los malos olores que desde el sumidero de la casa número 57 de dicha calle.

—Cerveza alemana, la primera que llega a Córdoba, después de la hecatombe mundial.

Se encuentra de venta en la Confitaría LA MOSCA DE ORO.

Se recomienda muy eficazmente a las personas de buen gusto.

FALOMARES

FOTÓGRAFO

Brevidad en los trabajos

D. HORNACHUELOS, 7 CORDOBA

Aviso importante

Al Comercio y a la industria de Córdoba y demás provincias de Andalucía, exportadores de aceites, vinos, cereales, etc., que se hallen interesados en la propaganda por España, Europa y América de sus respectivos productos,

AVISAMOS: que estamos terminando la impresión del magnífico folleto «Sevilla y la Exposición Hispano-Americana», el cual se repartirá gratis por todo el mundo, constituyendo la mayor de las propagandas realizadas hasta el día.

Los interesados que deseen publicar su anuncio en dicho folleto deberán remitir los originales a la mayor brevedad a la casa editora de don Enrique Piñal, Tipografía Española, calle Granada núm 2, Sevilla.

Los precios señalados a dichos anuncios son los siguientes:

1 plana, en folio. 175 pts.

1/2 » 90 »

1/4 » 50 »

1/8 » 30 »

Royalty Victoria.-- Empresa Ramirez

PARA HOY MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 1920

Grandes secciones de cine, con magnífico programa cinematográfico. Estreno del 11.º episodio de la interesante serie de aventuras, en catorce episodios, interpretada por el Conde Hugo y María Rosa Teby.

El misterio de los trece

que lleva por título INERME SOBRE EL MAR.

Estreno del drama en cuatro actos que lleva por nombre

La vestal del genio

Proyectándose por última vez el 10.º episodio de

El misterio de los trece

titulado ARDID TRIUNFANTE.

Precios.—Sillas, 0'50. General, 0'15. A las nueve en punto.

ALMACÉN DE MADERAS

Baldomero Milla

Prolongación de Reyes Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.º)

TELÉFONO, 480.—CORDOBA

Maderas pino rojo, caoba, cedro, roble, satén, nogal, pino portugués, pino Castilla, tablas para entarimados, chapas nogal, roble, caoba y cedro.—Con maquinarias para toda clase de elaboración de madera.

De la torería

Corridos en Huelva

La empresa explotadora de la plaza de toros de Huelva ha organizado tres novilladas que se celebrarán en los días 9, 10 y 12 del presente mes.

En la primera tarde se lidiarán seis reses de la vacada de don Félix Moreno (antes de Sallillo), por Correa Montes, Jeseito de Málaga y Manuel Granero; en la segunda, seis novillos-toros de don Nraciso Darnaude (antes de don Gregorio Campos), por Manuel Alvarez, de Huelva, Joseito de Málaga y Granero, y en la última corrida, seis animalitos de Anastasio Martín, por Enrique Diaz, Joaquín Miranda y Juan Barranco.

Toros en Pozoblanco

La empresa de la plaza de toros de Pozoblanco ha contratado para torear en aquella plaza el 27 del actual, al notable matador de toros Ignacio Sánchez Mejías.

En dicha corrida se lidiarán cuatro hermosos toros de una acreditada ganadería sevillana, cuyo nombre no damos hoy por no estar ultimada su compra, y actuará de único espada el gran Ignacio.

Tanto en Pozoblanco como en los pueblos cercanos existen grandísimos deseos de presenciar el trabajo de Sánchez Mejías, desconocido para los buenos aficionados de aquel Valle de los Pedroches.

Apesar del tiempo que falta para la celebración de esa corrida, la empresa tiene encargo de reservar gran número de localidades de preferencia, para distinguidas personalidades de la Sierra cordobesa.

La corrida de los barberos

En la corrida que se celebrará el próximo día 12 en nuestra plaza de toros, a beneficio de la Sociedad de barberos, tomará parte, figurando en primer lugar como matador, el valiente aficionado cordobés Enrique Fresno, el cual tienen grandes deseos de ver los aficionados.

La novillada de mañana

Mañana se celebrará en nuestra plaza de toros la anunciada corrida.

Se lidiarán seis hermosos novillos toros de la ganadería de don Antonio Velasco Zapata, por los diestros A. Sánchez Torres, Almanso II y Joseito de Málaga.

La corrida empezará a las cuatro y media de la tarde.

Los precios son: entrada general de sombra, 3 pesetas, y de sol, 1'75.

SAN CAYETANO

ALMACEN DE MADERAS

DE

Alfonso Berral

Torre de la Malmuerta —: CORDOBA

(Frente al depósito de Carbonell)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo, álamo blanco, álamo negro, castaño.—POSTES PARA LINEAS TELEGRÁFICAS.—ENTIBACIONES DE MINAS

El Fénix Siderúrgico

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN. CORDOBA

HIERROS —: ACEROS —: CHAPAS

—: VIQUETAS —:

CEMENTOS —: TUBERIAS

Espino artificial y Ferrería en general

Máquinas para escribir marca SUN

ABONOS MINERALES PROCEDENTES DE LA

UNION ESPAÑOLA

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas

e importadores de

MAQUINARIA AGRICOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de

Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Co-

novas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadores-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias

Roses, Gomez y C.ª

Almacén de Hierros, Aceros

y Viguetas de Hierro

Disponemos salvo venta de 5.000 metros tubería de acero, sin soldadura, con sus bridas y tálamos, en muy buen estado, propia para construcción de aguas, al precio de 5'50 pesetas metro en nuestro almacén.

Para pedidos importantes, precios especiales.

Avenida de Canalejas, 4.—CORDOBA

SAN JOSE

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
 :: OFICINAS Y ALMACENES ::
 Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Información telefónica

De Madrid

Madrid 6 (1'30 m.)
Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado en la presidencia terminó a las ocho y media de la noche.
 El ministro de la Gobernación señor Bugallal, nos facilitó a los representantes de la prensa la siguiente nota oficial:

Se acordó nombrar subsecretario del Ministerio de la Gobernación a don Julio Bais, que ya ejerció igual cargo en anterior etapa, y director general de prisiones, a don José María Cervantes.

También fueron aprobados los siguientes expedientes:
 Del ministerio de la Guerra, un proyecto de R. D., relativo al aumento de los sueldos a los maestros armeros y clases similares, ajustadores, carpinteros, etc., de acuerdo con la autorización concedida por la ley de presupuestos.

Otro concediendo sueldos complementarios a las fuerzas de la policía indígena, en Marruecos.
 De Hacienda, la distribución de fondos del mes y un expediente sobre la fijación del capital de una sociedad extranjera.

Gobernación: El expediente para el arrendamiento, por concurso, de un local para la comisaría de policía de Barcelona.

De Fomento: Se aprobó un nuevo régimen de venta y circulación de los hornos, inspirado en la libertad del tráfico interior, pues queda prohibida en absoluto la salida de trigo para otras naciones.

Se ha dispuesto que este R. D. salga mañana en la «Gaceta».
 El ministro de Fomento dió cuenta de haber adquirido hasta hoy en el extranjero 37.000 toneladas de trigo, de las cuales ya hay sobre muelles 21.000 y en camino 8.000, proponiéndose realizar nuevas adquisiciones.

Se aprobó un proyecto de Real decreto sobre la supresión de la comisaría de Subsistencias y dictámenes de los servicios en otras dependencias de carácter permanente, y otro suspendiendo el comité de tráfico marítimo y creando una comisión liquidadora del mismo.

Se acordó iniciar una suscripción para las obras del ferrocarril de Ferrol a Gijón.

Del ministerio del Trabajo se aprobó un proyecto de R. D. reglamentando el régimen de las horas de trabajo y oficinas de colocaciones, y dictando reglas para la distribución de las subvenciones consignadas a tal fin en los presupuestos.

El ministro de la Gobernación, señor Bugallal, dió cuenta a sus compañeros de Consejo del estado de los conflictos sociales en provincias, señalando la circunstancia de que se pretende producir por determinados elementos excitación entre los obreros, fundándose en supuestas deportaciones.

Dijo que no habla de las deportaciones por tratarse de extranjeros, pues aquella pena implica la pérdida de los derechos civiles y tiene carácter de perpetuidad.

El ministro de la Gobernación fijó el criterio del Gobierno en cuanto a las deportaciones, determinando claramente que no hay margen para protesta legítima, toda vez que sólo se ha dispuesto el cambio de residencia de los perturbadores profesionales, siendo así que el Gobierno tiene facultad soberana para expulsarlos del país, como se hace en otras naciones. Además, no se les expulsa mientras no se tiene la seguridad de que son admitidos en sus países respectivos.

El número de los conducidos a Fernando Poo solo es de diez, por haberse desembarcado dos en Cádiz, los cuales han sido sometidos a nuevo informe para ver si resulta posible dejarlo en la nación.

Los demás por sus antecedentes no se les puede permitir que residan en España.

Otra de las presunciones de ilegalidad que se advierten en las manifestaciones de los obreros, es la de la suspensión del jurado.

A este respecto, el Gobierno no tiene que hacer constar sino que además de la facultad que la Ley le concede para hacerlo, cuenta con el asentimiento de todos los que han intervenido en la instrucción del oportuno expediente, los

cuales se muestran convencidos de la necesidad de dicha suspensión.

Además, la prensa ha señalado con harta frecuencia las coacciones y amenazas que han pesado sobre los jurados, haciendo imposible el libre ejercicio de su misión.

Precisamente en el día de ayer la prensa da cuenta de amenazas de muerte a los jurados de Málaga con motivo de verse la causa seguida por el atentado cometido en el periódico «La Unión Mercantil».

En tales circunstancias es injusto exigir a los ciudadanos el ejercicio de una misión que no ha sido vocación suya el escogerla. Estando previsto el caso en la Ley, nunca más oportuno el aplicarlo que ahora.

Hay que hacer constar que los tribunales de derecho proceden con tan severo espíritu de justicia y tanta escrupulosidad, que han dictado sentencias absolutorias en los casos en que la justicia así lo demandaba sin perjuicio alguno. Esto demuestra que la medida adoptada no tiene por propósito el estimular las condenas improcedentes.

Otra de las inexactitudes que figuran en la protesta de los obreros es la que se refiere al crecido número de presos gubernativos que se dice hay en Barcelona. Son por el contrario muy escasos los que aún están detenidos; las revisiones son frecuentísimas y tienden a evitar que se prive de libertad a los que no han cometido delito grave que pueda ser motivo de proceso.

En cuanto a la disolución de sociedades y clausura de centros, es notorio que el Gobierno hace escaso uso de las facultades que le concede la ley.

Se ha dado tanta libertad a la propaganda que mientras se llega hasta a la comisión de delitos de carácter social se permita a los representantes de los partidos y organizaciones avanzadas pactar alianzas con los perturbadores, sin que se les pusiera estorbo ninguno por si pudiera darse un cauce legal a esos movimientos.

Por todo ello se observa un decidido afán de producir inquietudes y poner trabas a la acción del Gobierno, pero a pesar de todo el ministerio no se aparta ni una línea de la consecución de las reformas de carácter social que viene elaborando para dar amparo a las aspiraciones legítimas de los trabajadores y respetar las propagandas políticas, con el propósito de aceptar cuanto tengan de legítimo en su esencia. Al mismo tiempo hállase dispuesto a impedir las violencias y castigar a todo trance a los culpables.

Como no se ha terminado el examen de los asuntos pendientes, se celebrará otro Consejo en esta misma semana.

Ampliación al Consejo
 Poco tenemos que ampliar a la nota oficial facilitada al terminar el Consejo a los periodistas.

Se trató de la dimisión del señor Cordobés de la Dirección General de Prisiones, la cual obedecía a las reiteradas demandas de dicho señor a Bugallal, fundándose en motivos particulares que le impedían atender al cargo con la asiduidad que el deseaba.

Al dar cuenta el señor Espada del nuevo régimen sobre circulación de trigos y harinas, fué muy felicitado por sus compañeros de Consejo.

En dicho régimen se facilita el tránsito de trigos y harinas por la península, pero se prohíbe terminantemente el que puedan ser embarcados para las islas y África, para lo cual se tomarán energícas medidas.

Los demás asuntos, así como los de orden público, fueron tratados con toda unanimidad por los ministros.

Los huelguistas ejercen coacciones
 En unas obras en construcción de la calle de Ferraz se presentaron varios obreros huelguistas que ejercieron coacciones con los que trabajaban, cruzándose entre ambos frases gruesas.

La cuestión se agrió, dejenerando en reyerta y cruzándose entre los huelguistas y esquirolas más de veinte disparos, ignorándose si hubo heridos.

La benemérita intervino, restableciéndose el orden a los pocos momentos.

Alarma injustificada
 En la estación del Metropolitano situada en la calle de la Montera, se produjo una gran alarma, por creer los viajeros que un tren iba a chocar con otro que venía en dirección contraria.

Fué tal el pánico entre los viajeros,

AMERICAN LINE VIGO NEW-YORK

Servicio de vapores-correos Norteamericanos de gran porte y lujo

Directamente para NUEVA YORK saldrá de VIGO el 6 de Octubre de 1920 el rápido y magnífico vapor correo de 16.000 toneladas

Admitiendo pasajeros de PRIMERA CLASE, TERCERA PREFERENCIA Y TERCERA ORDINARIA. Duración del viaje OCHO días.

(TAMBIEN ADMITE CARGA)

PRECIOS
 Pasaje entero desde 10 años en adelante

En PRIMERA CLASE desde 1.400 a 5.000 ptas. según categoría.
 En TERCERA PREFERENCIA 825 » Sin incluir impuesto de embarque (8 dólares)
 En TERCERA ORDINARIA 550 »

Medio pasaje desde 2 a 10 años
 En TERCERA PREFERENCIA 425 ptas. Includidos todos los impuestos.
 En TERCERA ORDINARIA 284 »

Niños menores de 2 años, uno gratis por familia
CONDICIONES PARA EMBARCAR EN VIGO

1.º Traer la cartera de identidad.
 2.º Traer un pasaporte del Gobierno civil de la provincia del emigrante, visado por el Consulado de los Estados Unidos del distrito consular a su pertenencia.

Los pasajeros de 1.ª clase y 3.ª preferencia, solamente necesitan el pasaporte, visado por el Consulado de su distrito.
 Es indispensable que los pasajeros que hayan garantizado su plaza (para lo cual deben depositar 250 pesetas) se presenten en esta Agencia con seis días de anticipación a la fecha de salida del vapor.

Para informes dirigirse al Agente General en España
A. Cardona.—Vitoria, 34.—Teléfono 109
VIGO



MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.
JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero.-A. de Canalejas, 38.-Córdoba

que algunos se tiraron en marcha, resultando gravemente herido Balbino Villafraña, de cincuenta y seis años.

El ministro de la Guerra
 El ministro de la Guerra, señor Vizconde de Eza, acompañado del general Echagüe, marchará mañana a Guadalajara para visitar el parque de aviación.

Toros y novillos

En Tortosa
Seis toros de Arribas Hermanos, para Dominguin y Ernesto Pastor

Tortosa 6.—Con una gran entrada se ha celebrado la anunciada corrida de toros.

PRIMERO.—Dominguin se abre de capa y le administra a su adversario varias verónicas, que se aplauden.

El animal, que cumple en varas, es banderilleado aceptablemente por los de turno.

Dominguin hace una buena faena de muleta y mata a la res de una estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja).

SEGUNDO.—Ernesto Pastor veroníquea con mucho arte y es aplaudido.

El mejicano hace con la muleta una faena colosal, y con el estoque acaba con un pinchazo y una estocada. (Ovación y oreja).

TERCERO.—Dominguin dá varias verónicas belmontinas que producen el delirio en el público.

En el tercio de varas los maestros hacen quites lucidísimos.

Dominguin coloca tres pares de banderillas de calidad superior y es ovacionado.

El torero de Quismondo hace una faena lucida y termina con una estocada y un descabello. (Ovación, oreja y rabo).

CUARTO.—Ernesto Pastor lancea bien. (Palmas).

Pastor ejecuta con la muleta una buena faena y mata al de Arribas de una estocada ladeada.

QUINTO.—Dominguin torea por verónicas, intercalando varias arrodilladas.

Después hace una faena de muleta plétórica de valor y arte, y acaba con el enemigo de dos estocadas.

SEXTO.—Ernesto Pastor veroníquea. (Ovación).

Con la llámula hace una faena vistosísima y acaba con el toro y la corrida de un volapié colosal. (Ovación, oreja y salida en hombros).

La corrida ha resultado un verdadero éxito.

En Cartageno
Caselles y Márquez y Antolito Posadas y Pepito Belmonte

Cartageno 6.—Esta tarde con una gran entrada, se han lidiado cuatro no-

villos toros para los espadas Bernardo Caselles y Antonio Márquez, y cuatro novillos para la cuadrilla de niños sevillanos que capitanean Antolito Posadas y Pepito Belmonte.

Las ocho reses, que pertenecían a la ganadería de don Gregorio Flores, resultaron mansas y se foguearon dos.

Caselles con el capote estuvo toda la tarde valiente y decidido, dando algunos lances colosales.

Con la muleta hizo dos faenas muy buenas e inteligentes, en las que derrochó valor.

Con el estoque mandó al desolladero de una estocada buena a su primero y en su segundo estuvo breve.

Antonio Márquez estuvo regular en cuanto al conjunto.

Los niños sevillanos alcanzaron un gran éxito, revoleándose dos toreritos muy adelantados.

En Valdepeñas
Gracia y Carralafuente

Valdepeñas 6.—Esta tarde se ha celebrado la segunda de las corridas organizadas con motivo de la feria. Se han lidiado cuatro novillos-toros por los diestros Manolo Gracia y Carralafuente.

PRIMERO.—Manolo Gracia lo torea de muleta superiormente y lo despacha de una gran estocada. (Ovación y oreja).

SEGUNDO.—Carralafuente torea con mucho valor y habilidad y mata de media estocada buena y una colosal. (Ovación).

TERCERO.—Gracia lo saluda con varias verónicas buenas.

Con la muleta torea inteligente y con el acero acaba de media lagartijera. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al anillo).

CUARTO.—Carralafuente torea bien. Con la muleta hace una faena brillante y termina con una estocada estupefacta.

En Burgos
Seis de Veragua para Limeño, Camará y Chicuelo

Burgos 6.—Con un lleno completo se celebra la corrida anunciada, en la cual se lidiaron seis toros de Veragua, que resultaron buenos.

PRIMERO.—Limeño practica una faena valiente, y al rematar un pase sale cogido y volteado, resultando liso.

Termina con el toro de varios pinchazos y un descabello. (Palmas).

SEGUNDO.—Camará ejecuta con el trapo rojo una faena superior, para dejar dos pinchazos y media estocada buena. (Ovación).

TERCERO.—Chicuelo realiza una faena de defensa, para media estocada y acierta el descabello al quinto intento. (Pitos).

CUARTO.—Limeño hace una faena de muleta vistosa para un pinchazo. Se descompone y da varios pinchazos más. El presidente le envía un aviso. Termina con el toro de un descabello. (Pitos).

QUINTO.—Camará torea por verónicas superiormente. (Ovación).

Con la muleta practica una faena superior, que el público corea, y entrando con valentía deja un pinchazo superior. (Palmas). Continúa valientemente y entrando de nuevo coloca media estocada buena que basta. (Ovación).

SEXTO.—Chicuelo ejecuta una faena movida para dos pinchazos y una estocada.

SEPTIMO.—Este toro lo mata el sobresaliente Pelucho, que no hizo nada de particular.

MENCHETA

A los exportadores de aceite

EN LOS TALLERES DE CALDERERIA «LA MERCED»,
 DE
FRANCISCO FERNANDEZ
 se ofrecen las mejores garantías para la construcción y reparación de bidones y toda clase de trabajos por medio de la soldadura autógena, para lo cual se cuenta con los últimos adelantos en estos aparatos y personal práctico y competente para ello. También se construyen tostadores mecánicos para café, calderas automáticas para molinos aceleros, depósitos para aceite y toda clase de líquidos.
Calderería en general
 Torre de la Malmuerta.—CÓRDOBA Teléfono número 443

Pianos :: Autopianos :: Pianolas :: Gramófonos
 Y TODA CLASE DE INSTRUMENTOS DE MÚSICA
 En las mejores marcas nacionales y extranjeras
Piazza Hermanos Sucursal
 Representante para Córdoba y su provincia:
C. Martínez Rucker
 Inmenso y variado surtido en Rollos, Discos, Violines, Guitarras, Bandurrias, Acordeones y accesorios.—Grandes existencias de Música.
 NOTA.—Esta casa posee las mejores marcas de AUTOPIANOS y PIANOLAS americanas.—Agencia exclusiva en Andalucía de la célebre casa Acollan.—Ventas a plazos.—Visiten este almacén.—Audiciones y catálogos gratis.
 CORDOBA — Claudio Marcelo, 13 —CORDOBA

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS
 Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA
 Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Apartado Núm. 553 **COMPANIA COMERCIAL IBERICA** Telegramas: Iberica, Madrid
 AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, N.º 24. MADRID
PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES
 SUPERFOSFATOS ACIDO SULFURICO COLAS Y GELATINAS
 SULFATO DE COBRE ACIDO NITRICO AZUL DE ULTRAMAR
 SULFATO DE AMONIACO HIPOSULFITO DE SOSA TEJIDOS «TEXTILOSE», ETC. ETC.
 SAQUERIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES
 ABONOS COMPUESTOS Y SULFATO DE COBRE «PEÑARROYA»
 SALES DE POTASA DE ALSACIA: AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTA.
 AGENTE REGIONAL: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor
 Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carburo de Calcio marca FARO
 Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

LA FRIGORIFICA CORDOBESA

Fábrica de HIELO transparente e higiénico y cámaras frigoríficas, Propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo
 Esta Fábrica de hielo transparente, montada con arreglo al último y más perfeccionado sistema norteamericano, que tanta aceptación tuvo el año anterior, está en plena producción y expende sus productos a los precios siguientes:
 En la Fábrica situada en la calle Fray Luis de Granada: arroba, 1 peseta; media arroba, 50 céntimos; barras de 53 kilos, que se consideran como 4 y 1/2 arrobas, a pesetas 4'50.
 Además se expende el hielo en los puntos siguientes: Carretería Victoriano Rivera, S. Pasaje de la Victoria, Puerta de Calles; Antonio del Pozo, calle Relo; y José Dueñas Rubio, Gutiérrez de los Ríos, 5.—En estos establecimientos se expenderá el hielo a 15 céntimos el kilo, y dos kilos 25 céntimos; a 50 céntimos la media arroba, y a 1 peseta la arroba.
 La Fábrica hace reparto a domicilio. Teléfono, número 462.

¡¡ VERDAD !!

38 20

ABONO CATALITICO

POR CIENTO DE ÁCIDO FOSFÓRICO

SOLUBLE EN EL AGUA Y CITRATO AMÓNICO
 AMONIACO - NITRATO - POTASA
ABONO INGLÉS COMPUESTO
 PARA TODO CULTIVO
 DEPOSITARIO
PACHECO
 S. A. MALAGA
 Alameda Carlos Haes.

JOSÉ GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos
 Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19
CEMENTOS :: YESOS :: TUBERÍAS
CASA EN SEVILLA
 Se facilitan catálogos y precios gratis
 Teléfono núm. 15